
 

FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL- FTG/PC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO TRINTA E OITO, (38) DA DIRETORIA EXECUTIVA DA FEDERAÇÃO 
TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL. 

AOS VINTE DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E TRÊS, NA SEDE DA FTGPC, 
REUNIRAM-SE OS SEGUINTES MEMBROS DA DIRETORIA EXECUTIVA: SENHORES 
ADEMAR CENCI - PRESIDENTE, WILSON DA SILVA PORTO – DIRETOR FINANCEIRO, 
SALVADOR CARDOSO – DIRETOR CULTURAL, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA – 
SECRETÁRIA, ANTONIO AMARO DA SILVEIRA NETO – COORDENADOR DA PRIMEIRA 
REGIÃO TRADICIONALISTA E DORVÍLIO JOSÉ CALDEIRAN – PATRÃO DO CTG JAYME 
CAETANO BRAUM, PARA TRATAREM DOS ASSUNTOS CONFORME SEGUEM PELA ORDEM. 
AGENDA PARA A REALIZAÇÃO DOS RODEIOS CRIOULOS DO ANO DE DOIS MIL E TRÊS, A 
QUAL DEVERÁ SER PROVIDENCIADA COM A MAIOR BREVIDADE, FICANDO DECIDIDO QUE 
OS SENHORES COORDENADORES DAS TRÊS REGIÕES FICARÃO INCUMBIDOS DE 
FAZEREM CONTATOS COM OS CTG´S DE SUAS REGIÕES, PARA PREPARAREM UMA 
AGENDA COM DATA DEFINIDA E DATA OPCIONAL PARA OS RODEIOS, E APRESENTÁ-LAS 
EM  REUNIÃO MARCADA  PARA O DIA QUINZE DE MARÇO PRÓXIMO ÀS NOVE HORAS DA 
MANHÃ, NA SEDE DO CTG JAYME CAETANO BRAUM – BRASÍLIA – DF, E QUE OS 
SENHORES COORDENADORES DEVERÃO CONVIDAR TODOS OS PATRÕES A 
PARTICIPAREM COM ELES DESTA REUNIÃO. EM SEGUIDA TRATOU-SE DA 
REGULAMENTAÇÃO DAS DANÇAS BIRIVA PELA CBTG, NA ÚLTIMA CONVENÇÃO, FICANDO 
DEFINIDO QUE SERÃO CONVIDADOS INTEGRANTES DAS INVERNADAS ARTÍSTICAS QUE 
COMPÕEM A FTGPC PARA FORMAREM UMA INVERNADA PELA FTGPC, A FIM DE 
CONCORRER NESSA CATEGORIA NO RODEIO NACIONAL DE CAMPEÕES, EM SORRISO – 
MT.  A FTGPC PROVIDENCIARÁ, NA OCASIÃO, UM OFÍCIO REPRESENTATIVO  PARA O 
CREDENCIAMENTO DESSA INVERNADA.   PARA O PATRÃO DORVÍLIO APRESENTOU 
PROJETO DENOMINADO FESTA CAMPESINA, A QUAL SERÁ REALIZADA EM BRASÍLIA, NOS 
DIAS SEIS E SETE DE SETEMBRO VINDOURO, NO TEATRO DOS BANCÁRIOS, PELA 
INVERNADA DO CTG JAYME CAETANO BRAUM, SOLICITANDO QUE A FTGPC INCLUA ESTA 
FESTA CAMPESINA EM SUA PROGRAMAÇÃO OFICIAL DA SEMANA FARROUPILHA.  O 
PRESIDENTE ADEMAR FICOU COM O PROJETO, COMPROMETENDO-SE A ANALISÁ-LO 
JUNTAMENTE COM SUA DIRETORIA E DAR UM PARECER, POSTERIORMENTE.  EM 
CONTINUIDADE DEFINIU-SE QUE O RODEIO CRIOULO DE ABRIL, O QUAL ERA EFETUADO 
NO PAD/DF, E SERÁ TRATADO NA REUNIÃO COM OS COORDENADORES, MARCADA PARA 
QUINZE DE MARÇO PRÓXIMO.  EM CONTINUIDADE, PASSOU-SE A TRATAR SOBRE O 
FEGARP. O SENHOR PRESIDENTE SALIENTOU, QUE ESSE FESTIVAL, NÃO PODERÁ SER 
REALIZADO EM JULHO VINDOURO, TENDO EM VISTA A REALIZAÇÃO DO RODEIO DOS 
CAMPEÕES, EM SORRISO – MT, DEFININDO QUE SERÁ PASSADO PARA OS 
COORDENADORES, PARA PROVIDENCIAREM PESQUISA JUNTO AOS CTG´S DE SUAS 
REGIÕES, DO INTERESSE DE ALGUM DOS CTG´S REALIZAR ESSE EVENTO, TRAZENDO 
PARA DISCUSSÃO NA REUNIÃO COM OS COORDENADORES EM MARÇO PRÓXIMO. O 
SENHOR ADEMAR CENCI, ENFATIZOU SOBRE O CORTE DE VERBAS DE PATROCÍNIO DO 
MINISTÉRIO DA CULTURA, ATRAVÉS DE PROJETOS CULTURAIS, CONTEÚDO DO 
DECRETO Nº  4594 -DOU DE     12/02/03 , PELO QUAL  O EXCELENTÍSSIMO SENHOR 
PRESIDENTE DA REPÚBLICA, FAZ CORTE TOTAL DESSES INCENTIVOS. SALIENTOU 
AINDA, QUE EM FACE AO CORTE DE VERBAS, A FTGPC, NÃO TERÁ CONDIÇÕES ALGUMA 
EM REALIZAR TAL EVENTO. SOLICITOU A MIM, SECRETÁRIA, PARA PROVIDENCIAR CÓPIA 
DESTE PROJETO PARA SER ENTREGUE AOS SENHORES COORDENADORES, PARA QUE 
ELES POSSAM PASSAR PARA OS CTG´S DE SUAS REGIÕES. EM SEGUIDA FOI TRATADO 
SOBRE A DEFINIÇÃO DE DATA PARA A ASSEMBLÉIA GERAL ELETIVA, ASSUNTO ESTE QUE 
O SENHOR PRESIDENTE SOLICITOU, A MIM, SECRETÁRIA QUE ENVIASSE 
CORRESPONDÊNCIA AOS SENHORES COORDENADORES, PARA QUE ELES FIZESSEM 
PESQUISA SOBRE O INTERESSE DE ALGUM DOS CTG´S DE SUAS REGIÕES EM REALIZÁ-
LA E APRESENTAR NA REUNIÃO COM OS COORDENADORES EM MARÇO PRÓXIMO, PARA 
QUE SEJA DEFINIDA A DATA DE SUA REALIZAÇÃO.  EM SEGUIDA, FOI TRATADO DA 
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REGULARIZAÇÃO ADMINISTRATIVA DOS CTG´S JUNTO A FTGPC, EM ATENDIMENTO AO 
ESTATUTO E SEU REGULAMENTO, FICANDO DEFINIDO QUE O CTG QUE NÃO ESTIVER 
COM SUA DOCUMENTAÇÃO COMPLETA E ATUALIZADA, NÃO TERÁ DIREITO A VOTO NA 
PRÓXIMA ASSEMBLÉIA GERAL ELETIVA, BEM COMO, TERÁ SUA PARTICIPAÇÃO VETADA, 
EM TODO E QUAL EVENTO, NO ÂMBITO DE FEDERAÇÃO E CBTG. SOLICITANDO, A MIM, 
SECRETÁRIA, PARA COLOCAR EM PAUTA PARA A REUNIÃO COM OS COORDENADORES, 
EM MARÇO PRÓXIMO. NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE DEU 
POR ENCERRADA A PRESENTE REUNIÃO. EU, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA, 
LAVREI A PRESENTE ATA, QUE VEM ASSINADA POR MIM E PELO SENHOR PRESIDENTE DA 
FTGPC.
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FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL - FTGPC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO TRINTA E NOVE (39) () DA DIRETORIA EXECUTIVA DA FEDERAÇÃO 
TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL COM OS COORDENADORES E 
PATRÕES. 

AOS 15 (QUINZE) DIAS DO MÊS DE MARÇO DE 2.003, REUNIRAM-SE NA SÉDE DO CTG 
JAYME CAETANO BRAUM – BRASÍLIA – DF, OS SENHORES: PELA DIRETORIA EXECUTIVA 
DA FTGPC – ADEMAR CENCI – PRESIDENTE, SÉRGIO RODOLFO WELKER – 1ª VICE-
PRESIDÊNCIA E DIRETOR DO DEPTº DE ESPORTES, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA 
SILVEIRA – SECRETÁRIA-GERAL, WILSON DA SILVA PORTO FILHO – TESOUREIRO GERAL 
E DIRETOR GERAL DA CBTG, EMÍLIO PUTON – DIRETOR DO DEPTº CAMPEIRO, SALVADOR 
CARDOSO – DIRETOR DO DEPTº DE CULTURA E  TRADIÇÕES, ELCY MACEDO CAOVILLA – 
DIRETORA SOCIAL. PELAS COORDENADORIAS REGIONAIS, SENHORES: ANTONIO AMARO 
DA SILVEIRA NETO – 1ª RT E GETÚLIO JARI TABORDA – 2ª RT.  PELOS CTG´S DA 1ª RT OS 
SENHORES PATRÔES: SIDNEY DA SILVA BERNAL – ESTÂNCIA GAÚCHA DO PLANALTO – 
BRASÍLIA – DF, DORVÍLIO JOSÉ CALDEIRAN – CTG JAYME CAETANO BRAUM-BRASÍLIA – 
DF, VALDEMAR VALENTIN CENCI – CTG SINUELO DA SAUDADE – PAD/DF, TARCÍSIO 
LANGER – PATRÃO CONSELHEIRO – CTG NOVA QUERÊNCIA – CRISTALINA – GO, 
CRISTANO PASE – CTG TROPEIROS DO CERRADO – LUZIÂNIA – GO, SANTIAGO M. 
WAIHRICH – REPRESENTANDO O PATRÃO ERNESTO WAIHRICH - CTG OS GAUDÉRIOS DO 
PLANALTO CENTRAL – BRASÍLIA – DF.  PELA 2ª RT OS SENHORES PATRÕES: JOÃO 
BATISTA SOARES – CTG CHAMA CRIOULA – CHAPADA GAÚCHA – MG, DARI ONAR PISETA – 
CTG NOVA QUERÊNCIA – BURITIS – MG, ARI GOMES DA SILVA – CTG QUERÊNCIA DO 
OESTE BAIANO – BARREIRAS (CERRADÃO) – BA, SIDNEI MORETTE DUARTE, 
REPRESENTANDO O PATRÃO DO CTG QUERÊNCIA FORMOSA – FORMOSA –GO, DEOMIR 
TERRA – CTG SINUELO DOS GERAIS – LUIZ EDUARDO MAGALHÃES – BA.  PELA 3ª RT, 
CUJO COORDENADOR SENHOR ANTONIO ADEMAR NÃO COMPARECEU, ESTEVE 
PRESENTE O PATRÃO GELÇO LUIZ ZANUZZI DO CTG QUERÊNCIA GOIANA DE JATAÍ – 
JATAI – GO.   COMPARECERAM ATENDENDO CONVITE OS SENHORES: MAURO MAGNO 
MACHADO – DIRETOR DO DEPTº DE ESPORTES DA CBTG E DIVERSOS MEMBROS DOS 
CTG´S, CONFORME LISTA DE PRESENÇA ANEXA.  PARA DAR INÍCIO AOS TRABALHOS, O 
SENHOR ADEMAR CENCI AGRADECEU A SIGNIFICATIVA PRESENÇA DE TODOS, 
ENFATIZANDO QUE ESTA AUDIÊNCIA DEMONSTRAVA QUE TODOS JÁ ESTAVAM SENTINDO 
FALTA DAS NOSSAS REUNIÕES, E AGRADECEU ESPECIALMENTE A PRESENÇA DO 
DIRETOR DE ESPORTES DA CBTG, SENHOR MAURO MAGNO MACHADO.     EM SEGUIDA 
CONVIDOU A TODOS PARA REZAR UM PAI NOSSO, PEDINDO AS BENÇÃOS DO PATRÃO 
CELESTE, PARA ILUMINAR OS TRABALHOS QUE ESTAVAM INICIANDO.      EM SEGUIDA 
SOLICITOU A MIM, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA, SECRETÁRIA-GERAL, PARA 
FAZER A LEITURA DA ATA Nº 38 (TRINTA E OITO) DA DIRETORIA DA FTGPC, A QUAL DEFINE 
A PAUTA DA PRESENTE REUNIÃO:  RODEIOS CRIOULOS PARA O ANO DE 2.003 – DEFINIR 
DATAS E LOCAIS;  FEGARP – DEFINIR DATA E LOCAL; CORTE DE VERBAS – DECRETO 
4594 – DA PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA DE 12/02/03;  ASSEMBLÉIA GERAL ELETIVA – 
PARA A PROXIMA DIRETORIA DA FTGPC - DEFINIR DATA E LOCAL;  REGULARIZAÇÃO 
ADMINISTRATIVA DOS CTG´S FILIADOS E CRIAÇÃO DE INVERNADA ARTÍSTICA PELA 
FTGPC PARA CONCORRER NA CATEGORIA DANÇAS BIRIVAS NO RODEIO NACIONAL EM 
SORRISO – MT.  ANTECIPANDO A ORDEM DA PAUTA, O SENHOR ADEMAR CENCI FALOU 
SOBRE O DECRETO DA PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA Nº 4594, QUE TRATA DO CORTE DE 
VERBAS PÚBLICAS PARA PROJETOS CULTURAIS, E QUE EM REUNIÃO COM DEPUTADOS, 
INCLUSIVE COM O SENADOR PAULO OTÁVIO, OS QUAIS ESTARÃO TRABALHANDO JUNTO 
AO GOVERNO FEDERAL PARA QUE VOLTEM ESSAS VERBAS PARA PROJETOS 
CULTURAIS. EM SEGUIDA SOLICITOU AO DIRETOR DO DEPTº CAMPEIRO, SENHOR EMÍLIO 
PUTON PARA QUE FIZESSE A LEITURA DAS PLANILHAS DOS CLASSIFICADOS NA 
CAMPEIRA PARA O RODEIO NACIONAL. O SENHOR PUTON FEZ EXPLANAÇÃO SOBRE OS 
RESULTADOS E SOBRE O PENEIRÃO, O QUAL SERÁ REALIZADO NO RODEIO EM 
CRISTALINA, PEDINDO PARA QUE TODOS CONFIRMEM A PRESENÇA COM A DEVIDA 
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ANTECEDÊNCIA.  FEZ EM SEGUIDA A LEITURA DOS 40 (QUARENTA) PARTICIPANTES PARA 
O PENEIRÃO E DOS JÁ CLASSIFICADOS DE TODOS OS CTG´S PARA O NACIONAL.   EM 
SEGUIDA O SENHOR PRESIDENTE, PELA ORDEM COLOCOU EM DISCUSSÃO AS DATAS 
PARA OS RODEIOS CRIOULOS DE 2.003, QUE APÓS LONGO DEBATE, AJUSTES DE LOCAIS 
E DATAS, SENDO QUE PARA A DEFINIÇÃO DO RODEIO EM JATAÍ, CUJA DATA SUGERIDA EM 
JULHO DIAS 11 – 12 E 13, FOI APRESENTADA PROPOSTA PARA QUE FOSSE NOS DIAS 18 – 
19 E 20 DE JULHO, QUE SERIA UMA SEMANA ANTES DO 11º FEGART EM SORRISO, O QUE 
FACILITARIA PARA QUEM JÁ QUIZESSE PROSSEGUIR VIAGEM PARA O NACIONAL, TENDO 
EM VISTA NÃO MALTRATAR TANTO OS ANIMAIS, POIS JATAÍ FICA NO MEIO DO CAMINHO, O 
QUE FACILITARIA O TRANSPORTE.    APÓS CONSIDERAÇÕES E ACERTOS, COLOCOU-SE 
O ASSUNTO EM VOTAÇÃO PELOS PATRÕES QUE POR 05 (CINCO) VOTOS A 02 (DOIS) 
FICOU DEFINIDA PARA OS DIAS 18 – 19 E 20 DE JULHO.    FICANDO ASSIM DEFINIDO O 
CRONOGRAMA GERAL PARA OS RODEIOS DE 2003:  ABRIL – DIAS 25 – 26 E 27 – PAD/DF – 
SINUELO DA SAUDADE (DEPENDENDO APENAS DE PATROCÍNIO PARA A SUA 
REALIZAÇÃO NA GRANJA DO TORTO;               MAIO – DIAS 16 – 17 E 18 – CTG CHAMA 
CRIOULA – CHAPADA GAÚCHA – MG;  MAIO - DIAS 30 – 31 E 1º DE JUNHO – CTG 
QUERÊNCIA DO OESTE BAIANO – BARREIRAS (CERRADÃO) – BA;  JUNHO – DIAS 20 – 21 E 
22 – CTG NOVA QUERÊNCIA – CRISTALINA – GO;  JULHO – DIAS 18 – 19 E 20 – CTG 
QUERÊNCIA GOIANA DE JATAÍ – JATAI – GO;  AGOSTO – DIAS 22 – 23 E 24 – CTG SINUELO 
DOS GERAIS – LUIZ EDUARDO MAGALHÃES – BA. FICANDO PARA BURITIS ACERTAR UMA 
DATA PARA O SEU RODEIO.     ATO CONTÍNUO, DEFINIU-SE TAMBÉM, A DATA DA 
ASSEMBÉLIA GERAL ELETIVA PARA O DIA 31 DE MAIO ÀS 20:00 HORAS POR OCASIÃO 
DO RODEIO NA BAHIA - CTG  QUERÊNCIA DO OESTE BAIANO – CERRADÃO.      PELA 
ORDEM, SOLICITOU AO SENHOR SÉRGIO WELKER, DIRETOR DO DEPTº  DE ESPORTES, 
QUE APRESENTASSE A POSIÇÃO DE CLASSIFICAÇÃO NOS ESPORTES.     O SENHOR 
SÉRGIO, APÓS ESCLARECER ALGUMAS DÚVIDAS SURGIDAS, INFORMOU QUE O 
ESPORTE, CONFORME HAVIA FICADO DECIDIDO ANTERIORMENTE, TERIA SUA 
CLSSIFICAÇÃO FINAL, NO PRÓXIMO RODEIO EM CRISTALINA.    PASSOU-SE EM SEGUIDA, 
ÀS DISCUSSÕES SOBRE O FEGARP, HAVENDO DIVERSAS SUGESTÕES, DESTACANDO-SE 
A SUGESTÃO O PATRÃO DEOMIR TERRA, O QUAL SUGERIU QUE O FEGARP DEVERIA SER 
UMA VEZ PARA CADA REGIÃO TRADICIONALISTA, PARA NÃO ACONTECER O QUE VEM 
ACONTECENDO, POIS NOS ANOS DE  1999 E 2002 FORAM REALIZADOS NO PAD/DF E  
NOS ANOS DE  2000 E 2001 EM LUIZ EDUARDO MAGALHÃES – BA., ENFIM, FICANDO UMA 
VEZ PARA CADA REGIÃO SOB A SUPERVISÃO DOS COORDENADORES EM CONJUNTO 
COM SEUS CTG´S. O PRESIDENTE ADEMAR CENCI ENFATIZOU QUE SE UM CTG TEM BOA 
ESTRUTURA PARA PATROCINAR ESTE TIPO DE EVENTO, SÓ TEM A GANHAR, POIS É 
LUCRO CERTO PARA O SEU CTG, O QUE O PATRÃO VALDEMAR CENCI DO PAD/DF, 
DISCORDOU, SALIENTANDO QUE ESTE TIPO DE FESTIVAL NÃO TRÁS NENHUM LUCRO E 
SIM DESPESAS.    ENFIM, APÓS EXAUSTIVO DEBATE, FICOU DEFINIDO QUE O FEGARP 
2.003 SERÁ DESMEMBRADO DO RODEIO, E REALIZADO NOS DIAS 17- 18 E 19 DE 
OUTUBRO DE 2.003, COM ABERTURA OFICIAL NO DIA 18 ÀS 10:00 HORAS, SOB A 
RESPONSABILIDADE DO CTG JAYME CAETANO BRAUM – BRASÍLIA –DF.       EM SEGUIDA 
FOI LEMBRADO A TODOS OS CTG´S QUE TÊM PARTICIPANTES CLASSIFICADOS EM 
TODAS AS MODALIDADES DE CONCURSOS PARA O 11º FEGART EM SORRISO – MT, QUE 
TERÃO O PRAZO DE  60 DIAS PARA CONFIRMAREM AS SUAS PARTICIPAÇÕES JUNTO A 
FTGPC.      SEGUINDO A PAUTA O PRESIDENTE PASSOU A TRATAR DAS DANÇAS BIRIVA, 
AS QUAIS FORAM REGULAMENTADAS NA ÚLTIMA CONVENÇÃO DA CBTG.    PARA 
CONCORRER NO NACIONAL PELA FTGPC, SERÁ CRIADA UMA INVERNADA, PARA ESTA 
MODALIDADE, COM A PARTICIPAÇÃO DE PEÕES DA INVERNADA DO CTG JAYME CAETANO 
BRAUM, OS QUAIS JÁ CONCORRERAM NA CATEGORIA E VÊM ENSAIANDO ESTAS 
DANÇAS, E PEÕES DAS INVERNADAS DOS GTG`S FILIADOS A FEDERAÇÃO.   PARA ISTO, 
ELE SOLICITOU A TODOS, QUE SE POSSÍVEL MANDASSEM OS PEÕES DE SUAS 
INVERNADAS PARA INTEGRAR ESTA INVERNADA BIRIVA, E ASSIM, TODOS OS CTG´S 
PODERÃO PARTICIPAR, CONCORRENDO PELA FTGPC NESTA MODALIDADE NO RODEIO 
NACIONAL DE CAMPEÕES EM SORRISO, NO MÊS DE JULHO PRÓXIMO.      EM SEGUIDA, 
FOI LEMBRADO MAIS UMA VEZ AOS SENHORES PATRÕES, TENDO EM VISTA QUE JÁ 
HAVIA SIDO SOLICITADO ATRAVÉS DE CORRESPONDENCIA AOS SENHORES 
COORDENADORES, PARA QUE INFORMASSEM AOS GTG´S DE SUAS REGIÕES, DA 
NECESSIDADE E DA URGÊNCIA DA ATUALIZAÇÃO DA DOCUMENTAÇÃO DOS SEUS CTG´S 
JUNTO A FEDERAÇÃO, DE ACORDO COM O ESTATUTO E SEUS REGULAMENTOS.    
SEGUINDO, O SENHOR PRESIDENTE APRESENTOU PROJETO DA INVERNADA ARTÍSTICA 
DO CTG JAYME CAETANO BRAUM, DENOMINADO “FESTA CAMPESINA”, QUE É UM 
TRABALHO DE RESGATE CULTURAL DA TRADIÇÃO GAÚCHA, E QUE SERÁ ANALIZADA A 
POSSIBILIDADE DE INCLUÍ-LA NA PROGRAMAÇÃO  DA FTGPC PARA A SEMANA 
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FARROUPILHA E NOS FEGARP´S.  CONVIDOU O SENHOR FERNANDO SIMÕES DOS REIS 
AUTOR DO REFERIDO PROJETO PARA QUE FIZESSE UMA APRESENTAÇÃO SOBRE A 
FESTA CAMPESINA.  TOMANDO A PALAVRA, O SENHOR FERNANDO DISSERTOU SOBRE O 
PROJETO, SALIENTANDO SER UM TRABALHO EM CONJUNTO COM O  TRADICIONALISTA 
PAIXÃO CORTES.  ESTE PROJETO TEM POR OBJETIVO RESGATAR OS ASPECTOS 
CULTURAIS INÉDITOS, COMO DANÇAS NUNCA PESQUISADAS E A VIOLA QUE FOI USADA 
ATÉ O FINAL DO SÉCULO XIX, DESAPARECENDO COM A INTRODUÇÃO DA GAITA NA 
MÚSICA TRADICIONALISTA GAÚCHA.  AGRADECENDO A OPORTUNIDADE O SENHOR 
FERNANDO CONVIDOU A TODOS OS PRESENTES PARA ASSISTIREM A APRESENTAÇÃO, A 
QUAL SERÁ NOS DIAS 06 – 07 E 08 DE SETEMBRO PRÓXIMO, NO TEATRO DOS 
BANCÁRIOS – BRASÍLIA – DF, E QUE ENVIARÁ A TODOS O PROJETO, QUE ESTÁ EM FASE 
FINAL DE CONCLUSÃO.   A SENHORA MARIA DE FÁTIMA BREZOLIN TABORDA, PEDIU A 
PALAVRA, ENFATIZANDO QUE É UM DEVER DE TODOS NÓS TRADICIONALISTAS, 
APOIARMOS E INCENTIVARMOS JOVENS COMO ESTES, QUE ESTÃO INTERESSADOS NA 
CULTURA E NA TRADIÇÃO, POIS ELES SERÃO O ÉLO DE CONTINUÍDADE DE NOSSAS 
TRADIÇÕES.  O PRESIDENTE ADEMAR CONCORDOU PLENAMENTE, PEDINDO A TODOS 
QUE INCENTIVEM ESSE EVENTO COM SUAS PRESENÇAS NAS APRESENTAÇÕES EM 
SETEMBRO PROXIMO. APÓS UM DELICIOSO CARRETEIRO, OFERECIDO PELO PATRÃO 
DORVÍLIO, O PRESIDENTE ADEMAR DEU CONTINUIDADE AOS TRABALHOS, SALIENTANDO 
QUE EM FACE AO CORTE DE VERBAS, SOLICITOU QUE CADA CTG TOMASSE A 
RESPONSABILIDADE DE LEVAR O SEU PESSOAL PARA O NACIONAL EM SORRISO, 
DEIXANDO BEM CLARO QUE CONTINUARÁ BUSCANDO PATROCÍNIO, PELO MENOS PARA 
O GROSSO DAS DESPESAS E SE CONSEGUIR ALGUMA VERBA, SERÁ RATEADA ENTRE 
OS CTG´S, POR NÚMERO DE PARTICIPANTES.     TOMANDO A PALAVRA O SENHOR 
ALBÉRICO DE RIO VERDE, SUGERIU A ELIMINAÇÃO DE 02 (DOIS) RODEIOS 
CLASSIFICATÓRIOS PARA ESTE ANO, FICANDO DECIDIDO QUE SERÃO ELIMINADOS OS 
02 (DOIS) RODEIOS DE MENOR PONTUAÇÃO POR TEMPORADA E QUE AS NORMAS PARA 
A CLASSIFICAÇÃO FICARÁ A CARGO DA NOVA DIRETORIA DA FTGPC, QUE SERÁ ELEITA 
EM 31 DE MAIO PRÓXIMO,  NA BAHIA.     POR OPORTUNO, O SENHOR PRESIDENTE 
SOLICITOU A TODOS QUE FIZESSEM SUAS INDICAÇÕES PARA A CHAPA A SER ELEITA, 
SALIENTANDO QUE POR SUA VONTADE SERIA O SEU 1º VICE-PRESIDENTE – SENHOR 
SÉRGIO RODOLFO WELKER, MAS COMO RESPEITA A SUA OPINIÃO, PASSOU-LHE A 
PALAVRA PARA SUAS CONSIDERAÇÕES.  O SENHOR SÉRGIO AGRADECEU A INDICAÇÃO, 
MAS QUANDO ACEITOU A VICE-PRESIDÊNCIA, NÃO FOI COM O INTUÍTO DE SER O 
OPRÓXIMO PRESIDENTE, POIS TÊM MUITOS COMPROMISSOS QUE O IMPEDEM, SENDO 
QUE, QUANDO DA FORMAÇÃO DA CHAPA PARA A ATUAL DIRETORIA, HAVIA SIDO 
COGITADO O NOME PATRÃO DORVÍLIO E DO PATRÃO VALDEMAR CENCI (TICO) E QUE OS 
MESMOS PODERIAM REAVALIAR ESTA POSSIBILIDADE.    O PATRÃO VALDEMAR CENCI 
AGRADECEU A LEMBRANÇA, MAS QUE PELOS MESMOS MOTIVOS APRESENTADOS PELO 
SENHOR SÉRGIO, ELE AGRADECIA. O SENHOR ADEMAR COLOCOU A PALAVRA À 
DISPOSIÇÃO, SOLICITANDO AO COORDENADOR DA 2ª RT, SE NÃO TERIA UMA INDICAÇÃO 
DE UM NOME DE SUA REGIÃO.    TOMANDO A PALAVRA O SENHOR GETÚLIO DISSE QUE 
AINDA NÃO TINHA UM NOME A INDICAR, MAS QUE IRIA FAZER ALGUNS CONTATOS EM SUA 
REGIÃO E QUE EM UM FUTURO BEM PRÓXIMO, PODERIA ATÉ INDICAR.     O PATRÃO 
DORVÍLIO TOMOU A PALAVRA, EXTERNANDO A SUA SATISFAÇÃO POR MAIS UMA VEZ SEU 
NOME SER LEMBRADO, MAS QUE NÃO GOSTARIA DE ASSUMIR UM COMPROMISSO DE 
TÃO GRANDE RESPONSABILIDADE, E TENDO EM VISTA QUE O COORDENADOR DA 2ª 
REGIÃO PODERIA FUTURAMENTE TER UM NOME A INDICAR, QUE ELE DEIXAVA A 
DISPOSIÇÃO E QUE PENSARIA A RESPEITO, OPORTUNAMENTE.  O PATRÃO DEOMIR 
TERRA, ENFATIZOU QUE PARA A FUTURA DIRETORIA DA FTGPC SERIA DIFÍCIL, COM 
APENAS 40 (QUARENTA) DIAS DE GESTÃO ASSUMIR A PARTICIPAÇÃO EM UM RODEIO 
NACIONAL. O PRESIDENTE ADEMAR SE PRONTIFICOU, JUNTAMENTE COM SUA 
DIRETORIA, A COLABORAR NO QUE FOSSE POSSÍVEL, CASO A NOVA DIRETORIA ASSIM O 
DESEJASSE.      COLOCOU EM SEGUIDA A PALAVRA À DISPOSIÇÃO DOS PARTICIPANTES 
PARA SUAS CONSIDERAÇÕES FINAIS E APRESENTAÇÕES DOS PATRÕES NOVOS, 
OCASIÃO EM QUE TODOS OS PATRÕES SE APRESENTARAM E FIZERAM A DIVULGAÇÃO 
DAS PROGRAMAÇÕES DOS SEUS CTG´S, O QUE POR OPORTUNO, O SENHOR WILSON 
PORTO SOLICITOU MAIS UMA VEZ A TODOS PARA ATUALIZAREM OS SEUS ENDEREÇOS 
ELETRONICOS, E QUE ENVIASSEM SUAS PROGRAMAÇÕES PARA A FEDERAÇÃO, AS 
QUAIS SERIAM COLOCADAS NO SITE DA FTG/PC PARA QUE TODOS PUDESSEM 
CONSULTAR E HAVER UMA RECIPROCIDADE  DE PARTICIPAÇÃO DOS CTG´S NOS SEUS 
EVENTOS.  O PRESIDENTE ADEMAR CONVIDOU A TODOS PARA AGRADECER AO PATRÃO 
CELESTE ATRAVÉZ DE UM PAI NOSSO PELO SUCESSO DO ENCONTRO.  EM SEGUIDA 
AGRADECEU AO PATRÃO DORVÍLIO PELA ACOLHIDA, O QUE JÁ SE TORNOU UMA PRAXE 
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DO CTG JAYME CAETANO BRAUM.      NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, O SENHOR 
PRESIDENTE ADEMAR CENCI, DEU POR ENCERRADA A REUNIÃO, QUE EU, MARIA DAS 
GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA, LAVREI A PRESENTE ATA, A QUAL VEM ASSINADA POR MIM 
E PELO SENHOR PRESIDENTE. 
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FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL-FTG/PC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO 40 (QUARENTA) DA DIRETORIA DA FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA 
DO PLANALTO CENTRAL – FTGPC COM COORDENADORES E PATRÕES 

AOS  VINTE E QUATRO DIAS DO MÊS DE ABRIL DE DOIS MIL E TRÊS, NAS DEPENDÊNCIAS 
DO CENTRO DE EXPOSIÇÕES DA GRANJA DO TORTO EM BRASÍLIA – DF, POR OCASIÃO 
DO RODEIO CRIOULO, SOB A RESPONSABILIDADE DO CTG SINUELO DA SAUDADE – PAD/
DF, REUNIRAM-SE  A DIRETORIA EXECUTIVA DA FTG/PC COM  OS COORDENADORES E 
PATROES PRESENTES NO EVENTO, PARA TRATAREM DE ALTERAÇÕES DE DATAS DE 
RODEIOS CRIOULOS DE DOIS MIL E TRÊS E ALTERAÇÕES PARA A CLASSIFICATORIA NA 
ÁREA DE ESPORTES.  O SENHOR PRESIDENTE ADEMAR CENCI, DEU INÍCIO AOS 
TRABALHOS, PASSANDO A PALAVRA AO PATRÃO VALDEMAR CENCI, DO CTG SINUELO DA 
SAUDADE – PAD/DF, O QUAL APRESENTOU AS BOAS VINDAS, AGRADECENDO A 
PRESENÇA DE TODOS, ENFATIZOU A GRANDE  SATISFAÇÃO EM ESTAR REALIZANDO O 
RODEIO NA GRANJA DO TORTO, POR SER UM LOCAL DOS MAIS BONITOS E 
APROPRIADOS, MAS QUE, APESAR DAS DIFICULDADES, A SUA REALIZAÇÃO É POR AMOR 
À TRADIÇÃO.  RETOMANDO A PALAVRA O SENHOR ADEMAR CENCI, DEU INÍCIO AOS 
TRABALHOS DA PAUTA, COLOCANDO A SOLICITAÇÃO DOS GTG`S CHAMA CRIOULA – 
CHAPADA GAÚCHA – MG E QUERÊNCIA DO OESTE BAIANO – BARREIRAS –BA, PARA QUE 
FOSSEM REVISTAS AS DATAS DE REALIZAÇÕES DOS RODEIOS CRIOULOS DE SUAS 
RESPONSABILIDADES, TENDO EM VISTA PROBLEMAS OCORRIDOS EM SUAS REGIÕES, 
AS QUAIS EM REUNIÃO NO DIA 15 (QUINZE) DE MARÇO DE DOIS MIL E TRÊS,   
FICARAM FIXADAS PARA OS DIAS : 16, 17 E 18 DE MAIO DE 2003 – GTG CHAMA CRIOULA – 
CHAPADA GAÚCHA – MG E  30, 31 E 1º DE JUNHO DE 2003 – CTG QUERÊNCIA DO OESTE 
BAIANO – BARREIRAS – BA. APÓS DEBATES E AJUSTES  FORAM FIXADAS NOVAS DATAS: 
O RODEIO DO CTG QUERÊNCIA DO OESTE BAIANO – BARREIRAS – BA.  FOI 
ANTECIPADO PARA OS DIAS 23, 24 E 25 DE MAIO DE 2003 E O RODEIO DO CTG CHAMA 
CRIOULA – CHAPADA GAÚCHA - MG, FOI PRORROGADO PARA OS DIAS 05, 06 E 07 DE 
SETEMBRO DE 2003. EM SEQUÊNCIA, O SENHOR PRESIDENTE COLOCOU EM QUESTÃO A 
DATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ELETIVA, A QUAL FOI APROVADA NA JÁ CITADA REUNIÃO DE 
15 DE MARÇO, PARA O DIA 31 DE MAIO DE 2003, ÀS 20 HORAS, POR OCASIÃO DO RODEIO 
NA BAHIA, COLOCANDO EM DEBATE A SUA ANTECIPAÇÃO JUNTAMENTE COM ESTE 
RODEIO.  APÓS CONSIDERAÇÕES, PONDERAÇÕES E SUGESTÕES, FOI COLOCADA A 
PROPOSTA EM VOTAÇÃO, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE A SUA REALIZAÇÃO NO 
DIA 24 DE MAIO DE 2003, ÀS 20 HORAS, NAS DEPENDÊNCIAS DO CTG QUERÊNCIA DO 
OESTE BAIANO – BARREIRAS – BA.   DANDO CONTINUIDADE, O PRESIDENTE ADEMAR 
CENCI, EM VISTAS À ANTECIPAÇÃO DA ASSEMBLÉIA GERAL ELETIVA, SOLICITOU A 
APRESENTAÇÃO DE NOMES PARA COMPOR A CHAPA DA FUTURA DIRETORIA EXECUTIVA 
DA FTG/PC, SALIENTANDO QUE ATÉ O MOMENTO, TINHAMOS O NOME DO PATRÃO 
DORVÍLIO JOSÉ CALDEIRAN, DO CTG JAYME CAETANO BRAUM E QUE SE HOUVESSEM 
OUTROS NOMES, DEVERIAM SER APRESENTADOS, A FIM DE DEIXAR O PATRÃO DORVÍLIO 
LIVRE PARA TRABALHAR A SUA CHAPA, SENDO QUE OS PATRÕES E DEMAIS PRESENTES, 
APOIARAM POR UNANIMIDADE O NOME DO PATRÃO DORVÍLIO JOSÉ CALDEIRAN, PARA O 
PRÓXIMO BIÊNIO À PRESIDÊNCIA DA DIRETORIA EXECUTIVA DA FTG/PC.   PELA PAUTA, 
PASSOU-SE A TRATAR DAS CLASSIFICATÓRIAS NA ÁREA DE ESPORTES, PARA 
CONCORRER O 11º FEGART, EM SORRISO – MT, QUE NAS REUNIÕES DE 2002 E 2003 
TRATOU DO ASSUNTO, FICOU DEFINIDA A REALIZAÇÃO DE DUAS CLASSIFICATORIAS, 
UMA QUE JÁ HAVIA ACONTECIDO NO RODEIO DE ABRIL DE 2002 NO PAD/DF E A OUTRA 
QUE ACONTECERIA NO RODEIO DE 2003 EM CRISTALINA.  POR ENTENDIMENTO DE 
ALGUNS DOS PRESENTES, DEVERIA SER ELIMINADA A PRÓXIMA CLASSIFICATÓRIA EM 
CRISTALINA, HABILITANDO OS PARTICIPANTES CLASSIFICADOS NO RODEIO DO PAD/DF, 
PARA CONCORREREM NO NACIONAL PELA FTG/PC.  APÓS DIVERSAS CONSIDERAÇÕES, 
O ASSUNTO FOI COLOCADO PARA VOTAÇÃO PELOS PATRÕES PRESENTES, SENDO 
APROVADO, COM APENAS 01 (UM) CONTRA. EM SEGUIDA O SENHOR CLARINDO DA SILVA 
CAMPOS, DO CTG SINUELO DOS GERAIS – BA, SOLICITOU A PALAVRA, SUGERINDO PARA 
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QUE NOS RODEIOS FUTUROS, NO FINAL DE CADA RODADA POR CADA EQUIPE, O 
NARRADOR CANTE O NÚMERO DE ARMADAS POSITIVAS POR EQUIPE, NO FINAL DE CADA 
VOLTA, SENDO A SUGESTÃO APROVADA POR UNANIMIDADE.  EM SEGUIDA O 
PRESIDENTE COLOCOU A PALAVRA À DISPOSIÇÃO DOS PRESENTES, QUANDO O PATRÃO 
VALDEMAR CENCI, TECEU ALGUNS ESCLARECIMENTOS SOBRE O RODEIO QUE ESTAVA 
ACONTECENDO, DESEJANDO SUCESSO PARA TODOS NOS TRABALHOS DO DIA 
SEGUINTE. NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, O PRESIDENTE ADEMAR CENCI, DEU POR 
ENCERRADA A PRESENTE REUNIÃO, QUE EU, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA, 
SECRETARIA GERAL, LAVREI A PRESENTE ATA, A QUAL VEM ASSINADA POR MIM E PELO 
PRESIDENTE DA FTGPC.
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FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL- FTGPC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO QUARENTA E UM (41) DA DIRETORIA EXECUTIVA DA FEDERAÇÃO 
TRADICIONALISTA GAÚCHA - FTG/PC COM COORDENADORES E PATRÕES. 

AOS DEZESSETE DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DE DOIS MIL E TRÊS, NAS DEPENDÊNCIAS 
DO CENTRO DE EXPOSIÇÕES DA GRANJA DO TORTO EM BRASÍLIA – DF, POR OCASIÃO DA 
REALIZAÇÃO DO DÉCIMO PRIMEIRO FEGARP SOB A RESPONSABILIDADE DA PRIMEIRA 
COORDENADORIA COM APOIO DA FTG/PC, REUNIU-SE A DIRETORIA EXECUTIVA DA FTG/
PC COM OS COORDENADORES DAS REGIÕES TRADICIONALISTAS E PATRÕES DOS CTC
´S FILIADOS, CONFORME LISTA DE PRESENÇA EM ANEXO. O SENHOR PRESIDENTE 
DORVÍLIO JOSÉ CALDERAN DEU INÍCIO AOS TRABALHOS CONVIDANDO TODOS OS 
PRESENTES PARA REZAR UM PAI NOSSO. AGRADECEU TODAS AS PRESENÇAS, 
SALIENTANDO SOBRE A OPORTUNIDADE DO ENCONTRO, ONDE TODOS PODERIAM 
EXPOR OS SEUS PROBLEMAS, SUGESTÕES E ANSEIOS, AGRADECENDO MAIS UMA VEZ 
AOS PATRÕES, DO APOIO DADO PARA A REALIZAÇÃO DO FEGARP E AO GRANDE 
NÚMERO DE CONCORRENTES NAS DIVERSAS MODALIDADES DE PROVAS.  AGRADECEU 
EM ESPECIAL AO SENHOR COORDENADOR DA PRIMAIRA RT, ANTONIO AMARO DA 
SILVEIRA NETO, QUE ASSUMIU A REALIZAÇÃO DO FEGARP, E AOS SEUS DIRETORES, OS 
QUAIS NÃO MEDIRAM ESFORÇOS PARA APOIAREM A PRIMEIRA RT NA REALIZAÇÃO DO 
EVENTO, QUE NÃO PODERIA TER DEIXADO DE ACONTECER E  AOS CTC´S QUE DE UMA 
FORMA OU DE OUTRA AJUDARAM E CEDERAM SUAS INSTALAÇÕES, CANCELANDO SUAS 
ATIVIDADES EM PROL DE ATIVIDADES PARA ANGARIAMOS FUNDOS PARA A REALIZAÇÃO 
DO FEGARP, COMO POR EXEMPLO, A ESTÂNCIA GAÚCHA DO PLANALTO NA PESSOA DO 
SEU PATRÃO SIDNEY BERNAL, QUE TUDO FEZ PARA NOS AJUDAR, E A TODOS OS 
PATRÕES QUE TUDO FIZERAM PARA AJUDAR NESTE PRIMEIRO EVENTO ARTÍSTICO 
DESTA DIRETORIA EM APOIO À PRIMEIRA RT.  EM SEGUIDA TECEU ALGUNS 
COMENTÁRIOS SOBRE TODAS AS DIFICULDADES ENFRENTADAS, E SOLICITOU A UNIÃO 
DE TODOS QUANTO A INTEGRAÇÃO DOS GRUPOS, DISPUTA NOS PALCOS E QUE 
ESPERAVA QUE PREVALECESSE A AMIZADE, A CORTESIA E O COMPANHERISMO.  EM 
SEGUIDA SALIENTOU QUE PRETENDIA MARCAR UMA REUNIÃO PARA A PRIMEIRA 
QUINZENA DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E QUATRO, A FIM DE SE DEFINIR OS RODEIOS 
FUTUROS E O PRÓXIMO FEGARP. AGRADECEU MAIS UMA VEZ A PRESENÇA DE TODOS, 
PASSANDO A PALAVRA PARA O SENHOR ANTONIO AMARO, COORDENADOR DA PRIMEIRA 
RT, O QUAL AGRADECEU A PARTICIPAÇÃO DE TODOS, SALIENTANDO QUE EMBORA 
ALGUNS LEVEM TROFEUS PARA OS SEUS CTG´S E OUTROS NÃO, O IMPORTANTE É O 
CONGRAÇAMENTO.  EM SEGUIDA ESCLARECEU O PORQUE DE TER ASSUMIDO TAL 
EMPREITADA, QUE SE DEU AO FATO DO CTG JAYME CAETANO BRAUN, QUE HAVIA 
ASSUMIDO A RESPONSABILIDADE DA REALIZAÇÃO DO FEGARP, APRESENTAR SUA 
IMPOSSIBILIDADE PARA TAL, E QUE TODOS FICARAM MUITO APREENSIVOS, SENDO 
ASSIM, TOMOU A EMPREITADA PARA A PRIMEIRA RT, PEDINDO DESCULPAS, ATÉ POR TER 
ASSUMIDO ESSA EMPREITADA, EM FACE DE, COMO É DO CONHECIMENTO DE TODOS, A 
COORDENADORA  NÃO TER NENHUMA RECEITA E A  SOLUÇÃO VEIO COM O APOIO DA 
DIRETORIA EXECUTIVA DA FTG/PC, ONDE TODOS SE UNIRAM SAINDO A BUSCA DE 
RECURSOS PARA TAL.  AGRADECEU AOS CTG´S JAYME CAETANO BRAUN PELA 
VIABILIZAÇÃO DO COSTELÃO E A ESTÂNCIA GAÚCHA DO PLANALTO, QUE ABRIU MÃO DO 
SEU EVENTO, COLOCANDO À DISPOSIÇÃO SUAS DEPENDÊNCIAS PARA A SUA 
REALIZAÇÃO.  EM SEGUIDA, FEZ UMA EXPLANAÇÃO GERAL SOBRE TUDO QUE FOI FEITO 
PARA ANGARIAR FUNDO, SALIENTANDO QUE QUANDO TODOS SE UNEM EM PROL DE UM 
OBJETIVO COMUM, TUDO SE PODE CONSEGUIR, APESAR DAS DIFICULDADES.  EM 
SEGUIDA O SENHOR WILSON PORTO, DIRETOR - GERAL DA CBTG E MEMBRO DA 
DIRETORIA EXECUTIVA DA FTG/PC, FALOU SOBRE O PROGRAMA FOME ZERO, A SER 
REALIZADA COLETA DE ALIMENTOS A NIVEL NACIONAL, ENTRE OS DIAS 18 A 25 DE 
OUTUBRO, COINCIDINDO COM O NOSSO FEGARP E QUE SERIA HOMENAGEADO COM UM 
TROFÉU, O CTG QUE TROUXESSE A MAIOR QUANTIDADE DE ALIMENTOS.   EM SEGUIDA, 
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O PATRÃO DORVÍLIO COLOCOU A PALAVRA À DISPOSIÇÃO, QUANDO O PATRÃO EDSON 
FLORES, DESCULPOU-SE E APRESENTOU SUA EXPOSIÇÃO DE MOTIVOS POR NÃO 
SEDIAR O FEGARP E AGRADECEU PELO SOCORRO AO COORDENADOR DA PRIMEIRA RT. 
EM SEGUIDA TODOS SE MANIFESTARAM, ALGUNS APRESENTANDO IDÉIAS, SUGESTÕES 
DE ORDEM GERAL E PARA REALIZAÇÃO DE EVENTOS DA CAMPEIRA, DO ESPORTE, DA 
ARTÍSTICA E FESTIVAIS, A SEREM DEBATIDAS NOS PRÓXIMOS ENCONTROS E SE FOR O 
CASO, APRESENTADAS POR OCASIÃO DA CONVENÇÃO TRADICIONALISTA, QUE POR 
OPORTUNO O PATRÃO CRISTIANO PASE COLOCOU À DISPOSIÇÃO O CTG TROPEIROS DO 
CERRADO DE LUZIÂNIA, PARA SEDIAR A CONVENÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA, NA 
SEGUNDA QUINZENA DO MÊS DE MAIO PRÓXIMO ANO, CONFORME REGULAMENTO, 
SUGESTÃO QUE FOI ACEITA POR TODOS, FICANDO PARA SER DEFINIDA NO PRÓXIMO 
ENCONTRO MARCADO PARA O MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E QUATRO, NOS DIAS 07 
E O8 EM GOIÂNIA, NO CTG SAUDADE DOS PAMPAS.     O SENHOR DORVÍLIO ENCERROU A 
REUNIÃO COM UM PAI NOSSO AO PATRÃO CELESTE PARA ILUMINAR OS TRABALHOS DO 
FEGARP, E NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, EU, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA 
SILVEIRA, SECRETÁRIA GERAL, LAVREI A PRESENTE ATA QUE VEM ASSINADA POR MIM E 
PELO SENHOR PRESIDENTE DA FTG/PC. 
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FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL - FTGPC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO QUARENTA E DOIS (42) DA REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA DA 
FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL – FTG/PC, COM 
COORDENADORES REGIONAIS E PATRÕES DAS ENTIDADES FILIADAS. 

AOS SETE DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E QUATRO, NAS DEPENDÊNCIAS DO 
CTG SAUDADE DOS PAMPAS, NA CIDADE DE GOIÂNIA/GO, REUNIRAM-SE A DIRETORIA 
EXECUTIVA DA FTG/PC, OS COORDENADORES REGIONAIS, PATRÕES E MEMBROS DA 
DIRETORIA DAS ENTIDADES FILIADAS, CONFORME LISTA DE PRESENÇA EM ANEXO, PARA 
TRATAREM DA PAUTA PELA ORDEM: CONGRESSO DA CBTG EM CASCAVEL, ATUALIZAÇÃO 
DE DADOS, CARTEIRINHAS DA FTG/PC, ANUIDADES, CONVENÇÃO, PROGRAMAÇÃO DO 
PRESENTE ANO NA CAMPEIRA, ARTÍSTICA E ESPORTIVA, FORTALECIMENTO DOS 
EVENTOS REGIONAIS, FEGARP E ASSUNTOS DIVERSOS. O SENHOR PRESIDENTE 
DORVÍLIO JOSÉ CALDERAN INICIOU OS TRABALHOS AGRADECENDO A TODOS PELA 
PRESENÇA E PELA PARTICIPAÇÃO NO CURSO BÁSICO SOBRE O MOVIMENTO 
TRADICIONALISTA GAÚCHO, MINISTRADO PELO SENHOR MANOELITO SAVARIS, EX-
PRESIDENTE DO MTG/RS E SUA ESPOSA, SENHORA ODILA SAVARIS, O QUAL MUITO 
CONTRIBUIU PARA O APRIMORAMENTO DOS NOSSOS CONHECIMENTOS 
TRADICIONALISTAS. AGRADECEU OS ELOGIOS MANIFESTADOS QUANTO A INICIATIVA DA 
FEDERAÇÃO EM PROMOVER O REFERIDO CURSO E SOLICITOU SUGESTÕES PARA 
NOVOS CURSOS. PROSSEGUINDO EFETUOU A LEITURA DA PAUTA E SUGESTÕES A 
SEREM APRESENTADAS DURANTE OS TRABALHOS, PASSANDO A PALAVRA PARA O 
SENHOR WILSON PORTO DIRETOR GERAL DA CBTG E DIRETOR DE RELAÇÕES 
PUBLICAS, IMPRENSA E DIVULGAÇÃO DA FTG/PC, O QUAL FEZ UMA EXPLANAÇÃO 
DETALHADA SOBRE AS DECISÕES QUE FORAM TOMADAS NO ÚLTIMO CONGRESSO DA 
CBTG, NA CIDADE DE CASCAVEL, OCASIÃO ESTA, QUE O SENHOR CELSO SOUZA 
SOARES FOI REELEITO PARA O PRÓXIMO MANDATO FRENTE À PRESIDÊNCIA DA CBTG E 
QUE A NOSSA FEDERAÇÃO PASSOU A TER GRANDE REPRESENTATIVIDADE NA CBTG, 
ONDE ELE CONTINUA NA DIRETORIA GERAL; O SENHOR ALBINO BECKER NA DIRETORIA 
CULTURAL; O SENHOR PAULO ROBERTO PAGANELLA NA JUNTA FISCAL; O SENHOR 
MAURO MAGNO MACHADO NA DIRETORIA DE ESPORTES; O SENHOR UBIRAJARA ALVES 
BRANCO E A SENHORA VERA REGINA SALIBA ALVES NO CONSELHO DIRETOR. EM 
SEGUIDA EXPLANOU SOBRE O NOVO SISTEMA DE CARTEIRINHAS DA CBTG, SUGERINDO 
A IMPLANTAÇÃO DESSE SISTEMA TAMBÉM PARA A FEDERAÇÃO, EM DECORRÊNCIA DAS 
VANTAGENS, EFICIÊNCIA, SEGURANÇA E SIGILO, MAS QUE CONSEQÜENTEMENTE, 
NECESSÁRIO SE FAZ, TORNARMOS O SITE www.ftgpc.org.br, COMO ÓRGÃO OFICIAL DE 
DIVULGAÇÃO DA FTG/PC, ESCLARECENDO AINDA QUE TODO E QUALQUER CONTATO 
ENTRE FTG/PC, COORDENADORIAS E CTG´S, PASSARIAM A SER EFETUADOS PELA 
INTERNET. APÓS DEBATES DE ORDEM TÉCNICA E OPERACIONAL, FOI COLOCADA A 
MATÉRIA À APRECIAÇÃO DA MESA, A QUAL NÃO TEVE MANIFESTAÇÃO CONTRARIA, 
FICANDO ASSIM APROVADO, A PARTIR DESTA DATA, O USO DA INTERNET, BEM COMO 
CONSULTAS AO SITE DA FTGPC- www.ftgpc.org.br, ÓRGÃO DE DIVULGAÇÃO OFICIAL DA 
FTG/PC E A CARTEIRINHA PADRONIZADA DA FTG/PC PARA TODOS MEMBROS DOS CTG
´S A ELA FILIADOS. O SENHOR WILSON FICOU RESPONSÁVEL POR ESSA IMPLANTAÇÃO, 
COLOCANDO-SE À DISPOSIÇÃO PARA ESCLARECIMENTOS QUE SE FIZEREM 
NECESSÁRIOS.  CONTINUANDO, O SENHOR WILSON APRESENTOU OUTRO 
ASSUNTO DEBATIDO NO CONGRESSO DA CBTG, QUAL SEJA, DE QUE A CHAMA CRIOULA, 
DEVERÁ SER ACESA EM TODOS OS CTG´S, NO DIA QUATORZE DE SETEMBRO À MEIA 
NOITE. CONTINUANDO, O SENHOR WILSON ESCLARECEU QUE NUNHUM CTG, BEM COMO 
PESSOA INDIVIDUAL, PODERÁ ENTRAR COM PROPOSTAS NAS CONVENÇÕES DA CBTG, 
SENDO QUE AS PROPOSTAS DEVERÃO SER ENVIADAS COM 15 DIAS DE ANTECEDÊNCIA 
À FTG/PC PARA APRECIAÇÃO, E QUE NÃO SERÃO RECEBIDAS PROPOSTAS APÓS ESSE 
PRAZO, BEM COMO NO MOMENTO DA CONVENÇÃO, FICANDO BEM CLARO,  QUE 
SOMENTE A FTG/PC PODERÁ ENTRAR COM PROPOSTAS NAS CONVENÇÕES DA CBTG. O 
SENHOR WILSON AINDA COM A PALAVRA, A PEDIDO DO PRESIDENTE, SOLICITOU AOS 
SENHORES PATRÕES, QUE EM VISTAS ÀS DIFICULDADES FINANCEIRAS DA FTG/PC, 
ANTECIPASSEM SUAS TAXAS DE ANUIDADE, APESAR DO PAGAMENTO SER EFETUADO 
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POR OCASIÃO DA CONVENÇÃO. TOMANDO A PALAVRA O SENHOR PRESIDENTE 
SOLICITOU O EMPENHO DOS PATRÕES DA SEGUNDA REGIÃO TRADICIONALISTA, PARA 
PROVIDENCIAREM COM A MÁXIMA URGÊNCIA, UM NOVO COORDENADOR TENDO EM 
VISTA QUE O ATUAL, SENHOR HUGO BILHAR, POR MOTIVOS DESCONHECIDOS, NÃO TEM 
PARTICIPADO DAS ATIVIDADES E QUE DORAVANTE OS SENHORES COORDENADORES 
SERÃO O ELO DE LIGAÇÃO ENTRE CTG´S - FEDERAÇÃO, MOTIVO ESSE QUE SE FAZ 
NECESSÁRIO COORDENADORES ATIVOS E PARTICIPATIVOS.  EM SEGUIDA PASSOU A 
PALAVRA AO SENHOR ANTONIO AMARO, COORDENADOR DA PRIMEIRA REGIÃO 
TRADICIONALISTA, O QUAL SALIENTOU QUE POR ESTAR MAIS PRÓXIMO DA DIRETORIA 
DA FTG/PC, FACILITA A TROCA DE IDÉIAS, E QUE AO SEU VER, AS COORDENADORIAS 
PARECIAM UMA COISA MORTA ENTRE CTG´S – FEDERAÇÃO E QUE A PARTIR DO 
MOMENTO QUE HAJA RESPONSABILIDADE DAS REGIÕES, OS COORDENADORES E CTG
´S, PODERÃO CRIAR EVENTOS NO ÂMBITO DAS COORDENADORIAS. O SENHOR AMARO, 
A PEDIDO DO PRESIDENTE DORVÍLIO, APRESENTOU A IDÉIA DE SE FAZER NA PARTE 
ARTÍSTICA, UM FESTIVAL POR REGIÃO TRADICIONALISTA, A FIM DE REDUZIRMOS OS 
CUSTOS, TENDO EM VISTA A DISTÂNCIA ENTRE OS CTG´S DA ÁREA DE ABRANGÊNCIA DA 
FEDERAÇÃO, E ASSIM, NÃO TER SOMENTE UM FEGARP, ATÉ PORQUE NOSSOS JOVENS 
ENSAIAM O ANO TODO PARA APENAS UM FESTIVAL, CONSIDERANDO AINDA QUE 
HAVENDO UM FESTIVAL REGIONAL, HAVERÁ MAIOR APROXIMAÇÃO DOS COMPONENTES 
DAS DIVERSAS INVERNADAS. APÓS SUGESTÕES E DEBATES FICOU DETERMINADO QUE 
HAVERÁ UM FESTIVAL REGIONAL, CUJA REALIZAÇÃO DEVERÁ SER ANTERIOR AO 
FEGARP, A CRITÉRIO DOS COORDENADORES E CTG´S EM SUAS REGIÕES, ONDE CADA 
PARTICIPANTE RECEBERÁ UM “CERTIFICADO DE PARTICIPAÇÃO” QUE O HABILITARÁ A 
PARTICIPAR DOS FEGARP`S. TOMANDO A PALAVRA O SENHOR PRESIDENTE, EM VISTAS A 
DECISÃO DE SE FAZER UM FESTIVAL REGIONAL, COLOCOU EM APRECIAÇÃO A 
REALIZAÇÃO DE UM FEGARP POR ANO, PREFERENCIALMENTE NA SEGUNDA QUINZENA 
DO MÊS DE JULHO, DEVIDO AS FÉRIAS ESCOLARES. APÓS SUGESTÕES E DEBATES, 
FICOU DEFINIDO QUE SERÁ REALIZADO UM FEGARP A CADA ANO, NA SEGUNDA 
QUINZENA DE JULHO. EM SEGUIDA O CTG QUERÊNCIA DE RIO VERDE SE PRONTIFICOU 
A SEDIAR O PRÓXIMO FEGARP, EM RIO VERDE NOS DIAS 30 E 31 DE JULHO E 01 DE 
AGOSTO DE 2004. TOMANDO A PALAVRA, O PATRÃO CRISTIANO PASE DO CTG OS 
TROPEIROS DO CERRADO, ASSUMIU A RESPONSABILIDADE DE SEDIAR A CONVENÇÃO 
TRADICIONALISTA DE MAIO PRÓXIMO, FICANDO MARCADA PARA OS DIAS 28, 29 E 30 DE 
MAIO DE 2004, CUJAS PROPOSTAS PARA A CONVENÇÃO DEVERÃO SER ENCAMINHADAS 
À FEDERAÇÃO, VIA INTERNET OU CORREIO, ATÉ O DIA 15 DE ABRIL, FICANDO BEM 
CLARO, QUE NÃO SERÃO ACEITAS PROPOSTAS APÓS ESSA DATA, NEM DIRETAMENTE NA 
ASSEMBLÉIA.   FICOU DETERMINADO TAMBÉM, QUE OS CONCURSOS DE PRENDAS E 
PEÕES SERÃO REALIZADOS POR OCASIÃO DA CONVENÇÃO EM MAIO PRÓXIMO. EM 
SEGUIDA, O SENHOR WILSON ENFATIZOU DA RESPONSABILIDADE DAS PRENDAS E 
PEÕES PARTICIPAREM DESSAS MODALIDADES NO NACIONAL, E QUE ESTE ÚLTIMO 
CONCURSO, NÃO CONTOU COM NENHUM PARTICIPANTE DA NOSSA FEDERAÇÃO. O 
SENHOR LEANDRO GONÇALVES, POSTEIRO DO CTG QUERÊNCIA DE RIO VERDE, 
PARABENIZOU PELA INICIATIVA DO CURSO QUE FOI MINISTRADO, OBSERVANDO DA 
NECESSIDADE DE OUTROS CURSOS COMO O “CFOR”, PARA QUE HAJA UMA MAIOR 
PARTICIPAÇÃO DE PRENDAS, PEÕES E DA JUVENTUDE EM GERAL. DEFINIDOS OS 
EVENTOS DA ARTÍSTICA, O SENHOR PRESIDENTE PASSOU A PALAVRA AO SENHOR 
EMILIO PUTON, DIRETOR DO DEPARTAMENTO CAMPEIRO, PARA A DEFINIÇÃO DAS DATAS 
E LOCAIS DOS RODEIOS CAMPEIROS. O SENHOR PUTON ENFATIZOU QUANTO AO 
CUMPRIMENTO DO ESTATUTO CAMPEIRO, NO TOCANTE AO USO DA PILCHA OFICIAL, SEM 
A QUAL O PARTICIPANTE NÃO PODERÁ EFETUAR AS PROVAS E DA PADRONIZAÇÃO DAS 
PLANILHAS, AS QUAIS SERÃO COLOCADAS À DISPOSIÇÃO NA INTERNET. ENFATIZOU 
AINDA, QUE NO SEU PONTO DE VISTA, NOS DEBATES ACERCA DO RODEIO REGIONAL, 
CUJO INTUITO É REDUZIR CUSTOS, NA REALIDADE ESTÁVAMOS AUMENTANDO O 
N Ú M E R O D E E V E N TO S E C O N S E Q Ü E N T E M E N T E O S C U S TO S . D A N D O 
PROSSEGUIMENTO, DISPONIBILIZOU A PALAVRA AOS SENHORES PATRÕES PARA QUE 
CADA UM APRESENTASSE SUAS DATAS DE REALIZAÇÕES DOS RODEIOS, AS QUAIS 
FORAM DEFINIDAS DA SEGUINTE FORMA: 11 – 12 E 13 DE JUNHO – CTG NOVA 
QUERÊNCIA – CRISTALINA-GO; 25 – 26 E 27 DE JUNHO – CTG NOVA QUERÊNCIA – 
BURITIS-MG; 09 – 10 E 11 DE JULHO – CTG QUERÊNCIA GOIANA – JATAÍ-GO; 16 – 17 E 18 
DE JULHO – CTG SINUELO DA SAUDADE – PAD/DF; 27 – 28 E 29 DE AGOSTO – CTG 
SINUELO DOS GERAIS – LUIZ EDUARDO MAGALHÃES-BA. QUANTO AO RODEIO DE MAIO, 
O CTG QUERÊNCIA DO OESTE BAIANO NÃO PODENDO COMPARECER, ENVIOU UMA 
CARTA SOLICITANDO O SEU RODEIO PARA OS DIAS 28 – 29 E 30 DE MAIO, PORÉM, ESTA 
DATA COINCIDIU COM A CONVENÇÃO, FICANDO O SENHOR PUTON, RESPONSÁVEL EM 
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MARCAR OUTRA DATA. QUANTO AO RODEIO DA CHAPADA GAÚCHA-MG, O SENHOR 
PUTON FICOU DE MARCAR A DATA JUNTO A PATRONAGEM DO CTG, TENDO EM VISTA O 
NÃO COMPARECIMENTO DE REPRESENTANTE DESSE CTG.  TOMANDO A PALAVRA, O 
SENHOR PRESIDENTE COLOCOU EM QUESTÃO A ÁREA ESPORTIVA, SALIENTANDO QUE A 
MESMA ENCONTRA-SE SEM NENHUMA EXPRESSÃO, PEDINDO O APOIO DOS 
COORDENADORES PARA QUE HAJA A PARTICIPAÇÃO DE TODOS, SUGERIU QUE AS 
PROVAS DO ESPORTE SEJAM REALIZADAS JUNTAMENTE COM OS RODEIOS 
CAMPEIROS E NOS EVENTOS ARTÍSTICOS NAS REGIÕES. APÓS CONSIDERAÇÕES E 
SUGESTÕES, NÃO HAVENDO NENHUMA OBJEÇÃO POR PARTE DOS PRESENTES, FICOU 
ASSIM DETERMINADO, SENDO QUE O CAMPEONATO ESPORTIVO, CUJA SELEÇÃO 
INDICARÁ OS CLASSIFICADOS PARA O NACIONAL, OCORRERÁ EM UMA ÚNICA ETAPA, 
SENDO A SUA REALIZAÇÃO NO DECORRER DO FEGARP.  EM SEGUIDA, O SENHOR 
PRESIDENTE APRESENTOU SEU DESEJO EM REALIZAR UM ACAMPAMENTO 
FARROUPILHA ANUAL NO MÊS DE SETEMBRO, NA ESPLANADA DOS MINISTÉRIOS, 
DEIXANDO A IDÉIA EM ABERTO PARA OS CTG´S ENVIAREM À FEDERAÇÃO SUAS 
SUGESTÕES E ANUÊNCIA. EM SEGUIDA FALOU SOBRE A PARTICIPAÇÃO DA FEDERAÇÃO 
NO ANO PASSADO NA EXPOTCHÊ, A QUAL SERÁ REALIZADA NESTE ANO DE 03 A 13 DE 
JUNHO, NO PAVILHÃO DE EXPOSIÇÕES DO PARQUE DA CIDADE EM BRASÍLIA, E QUE SE A 
FEDERAÇÃO VIR A PARTICIPAR DESSE EVENTO, GOSTARIA DE CONTAR COM A 
COLABORAÇÃO E PARTICIPAÇÃO, NÃO SÓ DOS CTG´S DA PRIMEIRA REGIÃO, MAS DE 
TODOS OS CTG´S DA FEDERAÇÃO. O SENHOR WILSON LEMBROU A TODOS, DECISÃO 
TOMADA ANTERIORMENTE, DE QUE EVENTOS DOS CTG´S NÃO PODERÃO COINCIDIR 
COM OS DA FEDERAÇÃO, DECISÃO ESTA QUE NÃO TEM SIDO RESPEITADA POR ALGUNS 
CTG´S, E PARA QUE ISTO NÃO ACONTEÇA, TODOS DEVEM MANDAR SUAS 
PROGRAMAÇÕES, A FIM DE SEREM DISPONIBILIZADAS PELO SITE DA FEDERAÇÃO.  
TENDO SIDO ESGOTADOS TODOS OS ASSUNTOS DA PAUTA, O SENHOR PRESIDENTE 
COLOCOU A PALAVRA À DISPOSIÇÃO, OASIÃO EM QUE O SENHOR CRISTIANO PASE 
SOLICITOU AOS CTG´S, INFORMAREM COM ANTECEDÊNCIA DE CINCO DIAS NO MÍNIMO, 
SUAS NECESSIDADES PARA A CONVENÇÃO, NO TOCANTE A HOSPEDAGEM, 
ACAMPAMENTO, E OUTROS DETALHES QUE ACHAREM NECESSÁRIOS. O SENHOR 
CRISTIANO ENFATIZOU QUE DEPENDE DESSAS INFORMAÇÕES PARA ORGANIZAR UMA 
PROGRAMAÇÃO DE CURSOS, PALESTRAS, DIVERSÕES, ENFIM, PODER ATENDER BEM A 
TODOS PARTICIPANTES.  O SENHOR PRESIDENTE AGRADECEU MAIS UMA VEZ A 
PRESENÇA DE TODOS, EM ESPECIAL AO PATRÃO AMADEU BIFFI E PATRONAGEM, PELA 
ACOLHIDA CALOROSA COM QUE RECEBEU A TODOS, PEDINDO PARA ELEVARMOS OS 
NOSSOS AGRADECIMENTOS COM UM PAI NOSSO AO PATRÃO CELESTE, PELO CLIMA DE 
PAZ E CORDIALIDADE QUE PAIROU SOBRE OS NOSSOS TRABALHOS. NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, FOI ENCERRADA A PRESENTE REUNIÃO, QUE EU, MARIA DAS 
GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA, SECRETARIA GERAL, LAVREI A PRESENTE ATA, QUE VEM 
ASSINADA POR MIM E PELO SENHOR DORVILIO JOSÉ CALDERAN, PRESIDENTE DA 
DIRETORIA EXECUTIVA DA FTG/PC.  
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FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL-FTGPC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO QUARENTA E TRÊS (43) DA DIRETORIA EXECUTIVA DA FEDERAÇÃO 
TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL 

AOS DEZOITO DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E QUATRO, NA RESIDÊNCIA DO 
PRESIDENTE DA FTGPC, EM BRASÍLIA – DF, REUNIU-SE A DIRETORIA EXECUTIVA DA 
FTGPC, COM A PRESENÇA DOS SENHORES DORVÍLIO JOSÉ CALDERAN – PRESIDENTE; 
MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA – SECRETÁRIA-GERAL; PAULO MOACIR BAMBIL 
– TESOUREIRO-GERAL; WILSON DA SILVA PORTO FILHO – DIRETOR DE IMPRENSA E 
RELAÇÕES PÚBLICAS; NARA REGINA SEVERO LUCAS – DIRETORA SOCIAL; LOIVA LOPES 
CALDERAN – SECRETÁRIA GERAL ADJUNTA E A CONVITE DO PRESIDENTE, O SENHOR 
ANTONIO AMARO DA SILVEIRA NETO – COORDENADOR DA 1ª RT, PARA TRATAR DOS 
ASSUNTOS CONFORME SEGUE: NOMEAÇÃO DE CARGOS VAGOS NA DIRETORIA, 
CONFECÇÃO DE CARTEIRINHAS DA FTGPC, CONCURSO DE PRENDAS E PEÕES DA 
FEDERAÇÃO E CONVENÇÃO.  DANDO INÍCIO AOS TRABALHOS, O SENHOR PRESIDENTE 
AGRADECEU A PRESENÇA E INFORMOU QUE HAVIA CONVERSADO COM O SENHOR 
FERNANDO SIMÕES DOS REIS – DIRETOR ARTÍSTICO, O QUAL LHE INFORMOU QUE NO 
M O M E N T O E S TAVA M U I T O E N V O LV I D O C O M T R A B A L H O E C U R S O S , 
CONSEQUENTEMENTE, NÃO ESTAVA ATENDENDO AS EXIGÊNCIAS DO SEU CARGO.  EM 
DECORRÊNCIA DESSES FATOS, O SENHOR PRESIDENTE INFORMOU QUE ESTAVA 
NOMEANDO A SENHORA HIARA CESCO COMO TITULAR DA DIRETORIA ARTÍSTICA E O 
SENHOR FERNANDO COMO ADJUNTO. EM SEGUIDA APRESENTOU O CURRICULUM DO 
SENHOR CARLOS ANTONIO DE SOUZA COSTA, DO CTG PORTEIRA DA SAUDADE DE 
MINEIROS –GO, QUE PASSOU A FAZER PARTE DA DIRETORIA EXECUTIVA, COMO DIRETOR 
CULTURAL.  ATENDENDO AINDA AO PREENCHIMENTO DE FUNÇÕES NA DIRETORIA, O 
SENHOR PRESIDENTE SOLICITOU AO SENHOR BAMBIL PARA INDICAR UM NOME DA SUA 
CONFIANÇA PARA SEU ADJUNTO NA TESOURARIA, O QUAL COLOCOU O NOME DO 
SENHOR ARNO FRANCISCO QUINTANA DO CTG JAYME CAETANO BRAUN DE BRASÍLIA – 
DF, QUE FOI ACEITO POR TODOS. SEGUINDO A PAUTA, PASSOU-SE A TRATAR DA 
CONFECÇÃO DAS CARTEIRINHAS DA FEDERAÇÃO PARA TODOS OS SÓCIOS DOS CTG´S 
FILIADOS, CONFORME FICOU DEFINIDO NA REUNIÃO DE PATRÕES E COORDENADORES 
NO DIA 07 ÚLTIMO EM GOIÂNIA – GO, ASSUNTO QUE APÓS ALGUNS AJUSTES, FOI 
DEFINIDO QUE: OS CTG´S DEVERÃO ENVIAR À FEDERAÇÃO (POR EMAIL OU CORREIO), 
ATÉ O DIA 30 DE MAIO PRÓXIMO, RELAÇÃO DE SEUS SÓCIOS CONTENDO O NOME DO 
ASSOCIADO, ENDEREÇO, CPF (INDISPENSÁVEL PARA O CADASTRAMENTO), TELEFONE, 
DATA DE FILIAÇÃO E SE É TITULAR OU DEPENDENTE; QUE O CUSTO UNITÁRIO DA 
CARTEIRINHA SERÁ DE R$ 5,00 (CINCO REAIS), IMPORTÂNCIA QUE DEVERÁ SER 
CREDITADA À FEDERAÇÃO NO MOMENTO DA SOLICITAÇÃO DE CONFECÇÃO DAS 
CARTEIRINHAS.  FICOU TAMBÉM DETERMINADO QUE A PARTIR DO DIA 15 DE JULHO DO 
PRESENTE ANO, O SÓCIO QUE NÃO TIVER A SUA CARTEIRINHA, NÃO PODERÁ 
PARTICIPAR DE NENHUM EVENTO DA FTGPC. EM SEGUIDA PASSOU A TRATAR DOS 
CONCURSOS DE PRENDAS E PEÕES, O QUAL FICOU DEFINIDO NA JÁ CITADA REUNIÃO 
EM GOIÂNIA, QUE ESSES CONCURSOS SERIAM REALIZADOS QUANDO DA CONVENÇÃO 
EM MAIO PRÓXIMO, EM LUZIÂNIA –GO.  PORÉM, DE ACORDO COM O REGULAMENTO DE 
PRENDAS E PEÕES, SUA REALIZAÇÃO DEVERÁ OCORRER POR OCASIÃO DO FEGARP, 
NO MÊS DE JULHO DO ANO EM QUE HOUVER O CONCURSO, FICANDO ASSIM 
DETERMINADA A REALIZAÇÃO DESSES CONCURSOS NO PRÓXIMO FEGARP, DIAS 30/ 31 
DE JULHO E 1º DE AGOSTO EM RIO VERDE - GO. O SENHOR PRESIDENTE SOLICITOU AO 
SENHOR WILSON PORTO, A DIVULGAÇÃO DESSAS DECISÕES A TODOS OS CTG´S 
ATRAVÉS DO SITE DA FEDERAÇÃO, ÓRGÃO OFICIAL DE COMUNICAÇÃO E DIVULGAÇÃO 
DA FTG/PC E DESTACAR A DATA DE REMESSA DE PROPOSTAS PARA A CONVENÇÃO.  
INFORMOU AINDA, QUE SERÁ MARCADA REUNIÃO COM O SENHOR CRISTIANO PASE 
PATRÃO DE LUZIÂNIA, PARA TRATAR DA PREPARAÇÃO DA CONVENÇÃO, E, SOLICITOU A 
MIM, SECRETARIA GERAL, PARA ENFATIZAR JUNTOS AOS CTG´S, O ENVIO DE SUAS 
BANDEIRAS COM ANTECEDÊNCIA PARA SEREM HASTEADAS DURANTE A CONVENÇÃO E 
QUE AS MESMAS PERMANEÇAM COM A FEDERAÇÃO PARA USO EM TODOS OS SEUS 
EVENTOS OFICIAIS.  NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE DEU POR 
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ENCERRADA A PRESENTE REUNIÃO, QUE EU, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA, 
SECRETARIA-GERAL, LAVREI A PRESENTE ATA, QUE VEM ASSINADA POR MIM E PELO 
SENHOR PRESIDENTE DA DIRETORIA EXECUTIVA DA FTGPC. 
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FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL-FTGPC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO QUARENTA E QUATRO (44) DA DIRETORIA EXECUTIVA DA FEDERAÇÃO 
TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL – FTGPC. 

AOS QUATRO DIAS DO MÊS DE MAIO DE DOIS MIL E QUATRO, POR SOLICITAÇÃO DO 
SENHOR PRESIDENTE, A DIRETORIA EXECUTIVA DA FTGPC, REUNIU-SE NA SQN 405 
BLOCO A APTº 303, EM BRASÍLIA – DF, CONTANDO COM A PRESENÇA DOS SENHORES 
(SRAS): DORVILIO JOSÉ CALDERAN – PRESIDENTE; MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA 
SILVEIRA – SECRETÁRIA GERAL; LOIVA LOPES CALDERAN –SECRETÁRIA GERAL 
ADJUNTA; PAULO MOACIR BAMBIL – TESOUREIRO GERAL;  ARNO FRANCISCO QUINTANA 
–TESOUREIRO GERAL ADJUNTO; WILSON DA SILVA PORTO FILHO – DIRETOR DE 
IMPRENSA E RELAÇÕES PÚBLICAS; FRANCISCO PINTO FERNANDES – DIRETOR ADJUNTO 
DE IMPRENSA E RELAÇÕES PÚBLICAS; NARA REGINA SEVERO LUCAS – DIRETORA 
SOCIAL E FERNANDO SIMÕES DOS REIS – DIRETOR ADJUNTO ARTÍSTICO, PARA TRATAR 
DA PAUTA DA CONVENÇÃO TRADICIONALISTA E CONGRESSO TRADICIONALISTA 
EXTRAORDINÁRIO.  O SENHOR DORVILIO ABRIU A REUNIÃO AGRADECENDO A PRESENÇA 
DE TODOS, INFORMANDO QUE A PRESENTE REUNIÃO CONTAVA COM A PRESENÇA DO 
SENHOR ANTONIO AMARO DA SILVEIRA NETO – COORDENADOR DA PRIMEIRA REGIÃO 
TRADICIONALISTA, TENDO EM VISTA QUE OS EVENTOS DA PAUTA SERÃO SEDIADOS 
PELO CTG TROPEIROS DO CERRADO DE LUZIÂNIA, PASSANDO A PALAVRA AO SENHOR 
ANTONIO AMARO, O QUAL FEZ A LEITURA DA ATA DA REUNIÃO DA COORDENADORIA 
REALIZADA EM DEZOITO DE ABRIL ÚLTIMO E DE CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA DA 
ESTÂNCIA GAÚCHA DO PLANALTO, NA QUAL O PATRÃO DAQUELA ENTIDADE, 
POSICIONOU-SE DISCORDANDO QUE SEJA REALIZADO O FESTIVAL GAÚCHO DE 
INTEGRAÇÃO COMO FORMA DE CREDENCIAMENTO PARA INSCRIÇÃO NO FEGARP, UMA 
VEZ QUE CONTRARIA O ATUAL REGULAMENTO DOS CONCURSOS ARTÍSTICOS DA FTGPC. 
HOUVE LONGO DEBATE SOBRE O ASSUNTO, ONDE O SENHOR DORVILIO INFORMOU QUE 
COMPARECEU AO FESTIVAL GAÚCHO DE INTEGRAÇÃO DA TERCEIRA REGIÃO 
TRADICIONALISTA, REALIZADO EM MINEIROS – GO, ENFATIZANDO QUE FOI UM GRANDE 
EVENTO, QUE CONTOU COM A PARTICIPAÇÃO DE TODAS AS DIRETORIAS, PRIMEIRAS 
PRENDAS E SÓCIOS DOS CTG´S DA TERCEIRA RT, E O QUE VIU, NO CITADO EVENTO, FOI 
UMA VERDADEIRA DEMONSTRAÇÃO DE INTEGRAÇÃO, COMPANHEIRISMO E ESPÍRITO DE 
TRADICIONALISMO.  ENFIM, ESTA FOI A FINALIDADE DO ACORDO DE CAVALHEIROS 
EFETUADO NA REUNIÃO EM GOIÂNIA, NO MÊS DE FEVEREIRO ÚLTIMO, NA QUAL FICOU 
DEFINIDO QUE ESSES FESTIVAIS, CUJAS DATAS FORAM MARCADAS NAQUELA OCASIÃO, 
ANTES DA REALIZAÇÃO DA CONVENÇÃO, TIVERAM COMO PROPÓSITO, GANHAR TEMPO 
E ECONOMIZAR CUSTOS, TENDO EM VISTA O PEQUENO LÁPSO DE TEMPO ENTRE A 
CONVENÇÃO E O FEGARP, PARA A REALIZAÇÃO DE TAIS FESTIVAIS E QUE, EM RESPEITO 
A TODOS OS PATRÕES QUE DISPONIBILIZARAM TEMPO E DINHEIRO PARA PARTICIPAREM 
DE UMA REUNIÃO E TOMAREM DETERMINADAS POSIÇÕES, A DIRETORIA DA FTGPC E A 
COORDENADORIA DA PRIMEIRA RT, OPTARAM POR MANTER A POSIÇÃO APROVADA POR 
UNANIMIDADE NA REUNIÃO EM GOIÂNIA, DE QUE A PARTICIPAÇÃO NO FESTIVAL GAÚCHO 
DE INTEGRAÇÃO POR REGIÃO SERÁ FORMA DE CREDENCIAMENTO PARA INSCRIÇÃO NO 
FEGARP.    EM CONTINUIDADE O SENHOR ANTONIO AMARO PROCEDEU A LEITURA DA 
PROPOSTA DE PROGRAMAÇÃO PARA A REALIZAÇÃO DA CONVENÇÃO, ENCAMINHADA 
PELO PATRÃO CRISTIANO PASE DO CTG TROPEIROS DO CERRADO DE LUZIÂNIA E 
INFORMOU QUE ESTARÁ REALIZANDO NO PRÓXIMO SÁBADO, DIA 08 DE MAIO, REUNIÃO 
COM OS CTG´S DE SUA REGIÃO PARA DEBATER AS PROPOSTAS DA PRIMEIRA RT A 
SEREM APRESENTADAS NA CONVENÇÃO.  O SENHOR ANTONIO AMARO SALIENTOU QUE 
O PATRÃO EDSON FLORES DO CTG JAYME CAETANO BRAUN, LHE FEZ CONSULTA SOBRE 
A VIABILIDADE DE APOIO DO SEU CTG AO EVENTO GAÚCHO QUE SERÁ REALIZADO NO 
PRÓXIMO DIA 09 DE MAIO EM ABADIÂNIA – GO, O QUAL PODERÁ TORNAR-SE EMBRIÃO 
DE CTG A SER CRIADO NAQUELA LOCALIDADE.  A  DIRETORIA ENTENDEU QUE POR SE 
TRATAR DE UMA LOCALIDADE EM QUE NÃO EXISTE CTG, VISANDO INCENTIVAR O 
TRADICIONALISMO NA CITADA CIDADE, A FTGPC NÃO SE OPÕE AO APOIO OFICIAL DO 
CTG JAYME CAETANO BRAUN AO REFERIDO EVENTO.  EM CONTINUIDADE, O SENHOR 
DORVILIO MARCOU REUNIÃO PARA O DIA 08 PRÓXIMO, PARA TRATAR DAS PROPOSTAS A 
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SEREM LEVADAS À CONVENÇÃO E AO CONGRESSO EXTRAORDINÁRIO.  NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE DEU POR ENCERRADA A REUNIÃO, QUE 
EU, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA, LAVREI A PRESENTE ATA, QUE VEM 
ASSINADA POR MIM E PELO SENHOR DORVILIO JOSE CALDERAN - PRESIDENTE DA 
FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL - FTGPC. 

!  2



 

FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL- FTGPC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO QUARENTA E CINCO (45) DA DIRETORIA DA FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL – FTGPC. 

AOS VINTE E TRÊS DIAS DO MÊS DE JUNHO DE DOIS MIL E QUATRO, A DIRETORIA 
EXECUTIVA DA FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL – 
FTGPC, REUNIU-SE NA SHIS – QI 23, CONJUNTO 03 CASA 02 EM BRASÍLIA – DF, A QUAL 
CONTOU COM A PRESENÇA DOS SENHORES: DORVÍLIO JOSÉ CALDERAN – PRESIDENTE, 
WILSON PORTO – DIRETOR DE IMPRENSA E RELAÇÕES PÚBLICAS, NARA REGINA LUCAS 
SEVERO – DIRETORA SOCIAL, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA  -SECRETÁRIA 
GERAL, LOIVA LOPES CALDERAN – SECRETÁRIA GERAL ADJUNTA, PAULO MOACIR 
BAMBIL – DIRETOR TESOUREIRO E ANTONIO AMARO DA SILVEIRA NETO – 
COORDENADOR DA 1ª RT.  ABRINDO OS TRABALHOS O SENHOR PRESIDENTE TECEU 
ALGUNS COMENTÁRIOS SOBRE A CONVENÇÃO DA CBTG EM DIADEMA – SP, A QUAL SERÁ 
REALIZADA NOS PRÓXIMOS DIAS 03 E 04 DE JULHO, OBSERVANDO QUE SOMENTE A 
DIRETORIA DA CBTG/ CONSELHOS/ PRESIDENTES DOS MTG´S - FEDERAÇÃO, TERÃO 
DIREITO A VOTO, MAS QUE NADA IMPEDIRIA QUE NOSSA DIRETORIA E CONSELHO 
PARTICIPASSEM DOS TRABALHOS DAS TEMÁTICAS, DEFENDENDO OS INTERESSES DA 
NOSSA FEDERAÇÃO. TOMANDO A PALAVRA, O SENHOR WILSON PORTO, ENFATIZOU QUE 
COMO DIRETOR GERAL DA CBTG, APRESENTARÁ PROPOSTA NA CONVENÇÃO  PARA A 
APROVAÇÃO DO NOVO “SITE” DA CBTG. CONTINUANDO O SENHOR DORVÍLIO FALOU DO 
APOIO DA FTGPC AO PROGRAMA PAMPA GAÚCHO, QUE SERÁ REALIZADO PELA 
F U N D AT C H Ê , S A L I E N TA N D O Q U E A F E D E R A Ç Ã O N Ã O T E R Á N E N H U M A 
RESPONSABILIDADE NA PARTE FINANCEIRA DO REFERIDO EVENTO, MAS QUE  DARÁ O 
SEU APOIO QUANTO AOS CONTATOS COM OS CTG´S PARA A APRESENTAÇÃO DAS 
INVERNADAS, MÚSICOS E OUTROS ASSUNTOS CULTURAIS.  PROSSEGUINDO ENTROU 
EM DISCUSSÃO A EXPOTCHÊ, SENDO FEITA UMA AVALIAÇÃO GERAL DO EVENTO, O 
SENHOR PRESIDENTE SOLICITOU À SECRETARIA GERAL EMITIR OFÍCIOS DE 
AGRADECIMENTOS AOS CTG´S ESTÂNCIA GAÚCHA DO PLANALTO, JAYME CAETANO 
BRAUN E TROPEIROS DO CERRADO DE LUZIÂNIA, QUE APOIARAM A FEDERAÇÃO E A 1ª 
RT, ENFATIZANDO QUE, SEM OS QUAIS NOSSA FEDERAÇÃO NÃO TERIA PARTICIPADO 
DESSA FEIRA, A QUAL JÁ FAZ PARTE DO CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS DA NOSSA 
CAPITAL FEDERAL. SOLICITOU TAMBÉM À SECRETARIA GERAL, QUE OFICIALIZASSE 
AGRADECIMENTOS AO SENHOR RÔMULO MENDONÇA – COORDENADOR DA EXPOTCHÊ E 
AOS MÚSICOS QUE DERAM APOIO AO NOSSO ESPAÇO, ABRILHANTANDO EM MUITO, COM 
SUAS MÚSICAS E VOZES. O SENHOR DORVÍLIO ESCLARECEU QUE OS CTG´S, COM 
EXCEÇÃO DOS JÁ CITADOS, SEQUER RESPONDERAM AO NOSSO OFÍCIO SOLICITANDO O 
APOIO À FEDERAÇÃO E 1ª RT, ENFATIZOU AINDA QUE SE ASSIM CONTINUAR, A NOSSA 
TRADIÇÃO E CULTURA NO PLANALTO CENTRAL, NUNCA TERÁ UMA BOA PROJEÇÃO. 
SALIENTOU QUE A PARTICIPAÇÃO DA FEDERAÇÃO NA EXPOTCHÊ É DE SUMA 
IMPORTÂNCIA PARA O TRADICIONALISMO E QUE PARA A EXPOTCHÊ DE 2005 SERÁ 
ELABORADO PROJETO INCREMENTANDO O ESPAÇO CULTURAL DA FTGPC, COM 
PALESTRAS, APRESENTAÇÕES DE INVERNADAS ARTÍSTICAS E QUE PRETENDE 
REALIZAR TAMBÉM, UM FESTIVAL NATIVISTA COM MÚSICOS E CANTORES RADICADOS 
NO PLANALTO CENTRAL, MAS PARA QUE ISTO POSSA ACONTECER, NECESSÁRIO DE FAZ 
A PARTICIPAÇÃO DE TODOS OS CTG´S, OU PELO MENOS, OS DA 1ª RT, PARA QUE  A 
NOSSA TRADIÇÃO E CULTURA NÃO SEJAM  DESCARACTERIZADAS EM EVENTOS QUE 
TENHAM APENAS CUNHO COMERCIAL, COMO ERA A EXPOTCHÊ, QUE ATÉ BEM POUCO 
TEMPO, SEM A PRESENÇA DE UMA ENTIDADE TRADICIONALISTA, NADA TINHA DA NOSSA 
CULTURA GAÚCHA, APENAS O NOME. ENFATIZOU AINDA, QUE EM 2005 A FEDERAÇÃO SÓ 
PARTICIPARÁ DA EXPOTCHÊ SE TIVER SOB A SUA RESPONSABILIDADE A PARTE 
CULTURAL DO EVENTO, DEIXANDO AGENDADA REUNIÃO PARA O DIA 11 DE AGOSTO 
PRÓXIMO, A FIM DE TRATAR DO PROJETO EXPOTCHÊ 2005. APÓS COMENTÁRIOS 
DIVERSOS, FOI ENCERRADA A PRESENTE REUNIÃO, QUE EU, MARIA DAS GRAÇAS 
AMARO DA SILVEIRA, LAVREI A PRESENTE, QUE VEM ASSINADA POR MIM E PELO 
SENHOR PRESIDENTE DA FTGPC. 
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FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL- FTGPC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO QUARENTA E SEIS (46) DA DIRETORIA DA FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL – FTGPC. 

AOS SETE DIAS DO MÊS DE JULHO DE DOIS MIL E QUATRO, A DIRETORIA EXECUTIVA DA 
FTGPC, REUNIU-SE NAS DEPENDÊNCIAS DA ESTÂNCIA GAÚCHA DO PLANALTO, CONTANDO 
COM A PRESENÇA DOS SENHORES: DORVÍLIO JOSÉ CALDERAN – PRESIDENTE, PAULO 
MOACIR BAMBIL – DIRETOR TESOUREIRO, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA – 
SECRETÁRIA GERAL, WILSON PORTO – DIRETOR DE IMPRENSA E RELAÇÕES PÚBLICAS, 
NARA REGINA LUCAS SEVERO – DIRETORA SOCIAL, LOIVA LOPES CALDERAN - SECRETÁRIA 
GERAL ADJUNTA, ANTONIO AMARO DA SILVEIRA NETO – COORDENADOR DA 1ª RT, AROLDO 
JOSÉ DE SOUZA, REPRESENTANDO O PATRÃO DO CTG GAUDÉRIOS DO PLANALTO E 
UBIRAJARA ALVES BRANCO – PATRÃO DA ESTÂNCIA GAÚCHA DO PLANALTO.  O SENHOR 
DORVÍLIO JOSÉ CALDERAN ABRIU A REUNIÃO ESCLARECENDO QUE HAVIA MARCADO ESSE 
ENCONTRO E SOLICITADO AO SENHOR AMARO – COORDENADOR DA 1ª RT, QUE 
CONVIDASSE OS CTG´S DE SUA REGIÃO, PARA QUE FOSSEM TRAÇADAS DIRETRIZES PARA 
EVENTO DE ABERTURA DA SEMANA FARROUPILHA E DO 12º FEGARP.  PASSANDO A PALAVRA 
AO SENHOR AMARO, O MESMO AGRADECEU AO PATRÃO UBIRAJARA POR MAIS ESSA 
ACOLHIDA.   O SENHOR AMARO ESCLARECEU QUE EM CONJUNTO COM A FTGPC, 
DEVEREMOS NOS PROGRAMAR E ORGANIZAR A ABERTURA DA SEMANA FARROUPILHA, 
TENDO EM VISTA QUE SE NÃO TOMARMOS ESSA INICIATIVA, PARA QUE EM CONJUNTO COM 
TODOS OS CTG´S DA FTGPC, FAZERMOS UMA ABERTURA DIGNA PARA AS COMEMORAÇÕES 
DA SEMANA FARROUPILHA, AS NOSSAS TRADIÇÕES ESTARÃO CADA VEZ MAIS 
ENFRAQUECIDAS. APÓS EXAUSTIVO DEBATE COM SUGESTÕES E PONDERAÇÕES, FICOU 
DECIDIDO QUE SERÁ REALIZADO UM ACAMPAMENTO FARROUPILHA NOS DIAS 10, 11 E 12 DE 
SETEMBRO, A PRINCÍPIO NA GRANJA DO TORTO, COM A PARTICIPAÇÃO DE TODOS OS CTG´S 
FILIADOS, QUE TIVEREM CONDIÇÕES DE PARTICIPAR, PRINCIPALMENTE OS DA 1ª RT  POR 
ESTAREM MAIS PRÓXIMOS.   O SENHOR ANTONIO AMARO FICOU  INCUMBIDO DE FAZER 
OFÍCIOS AO SECRETÁRIO LELIS, SOLICITANDO O ESPAÇO DESTINADO AOS GAÚCHOS NA 
GRANJA DO TORTO, E TÃO LOGO TENHA A CONFIRMAÇÃO SERÁ MARCADA NOVA REUNIÃO 
PARA A FORMAÇÃO DE COMISSÕES  DE TRABALHOS E DEFINIÇÃO DA PROGRAMAÇÃO, PARA 
QUE  COM BASTANTE ANTECEDÊNCIA POSSAMOS  FAZER UM BOM EVENTO. EM 
CONTINUIDADE O SENHOR PRESIDENTE DORVÍLIO, PASSOU A TRATAR DO 12º FEGARP 
ESCLARECENDO QUE OS CTG´S QUE IRÃO PARTICIPAR DESSE FESTIVAL, ESTAVAM 
PREOCUPADOS E INDECISOS QUANTO AO REGULAMENTO DE DANÇAS TRADICIONAIS A SER 
ADOTADO NO FEGARP. ESCLARECEU AINDA, QUE A PROPOSTA DA FTGPC NO TOCANTE AO 
MANUAL DE DANÇAS TRADICIONAIS, APRESENTADA NA CONVENÇÃO DA CBTG DIAS 03 E 04 
ÚLTIMOS EM DIADEMA – SP, NÃO FOI APROVADA. SENDO COLOCADO O ASSUNTO EM 
DISCUSSÃO, O PATRÃO UBIRAJARA PONDEROU QUE É INCOERENTE DANÇAR NO FEGARP 
POR UM MANUAL E NO NACIONAL  POR OUTRO, POIS TUDO SE TORNA MAIS DIFÍCIL, VISTO  
QUE AS INVERNADAS TERÃO QUE ENSAIAR PARA O FEGARP E LOGO DEPOIS MUDAR TUDO 
ENSAIANDO PELO REGULAMENTO DA CBTG PARA O FENART  E TENDO EM VISTA QUE NA 4ª 
CONVENÇÃO EM LUZIÂNIA, O PRESIDENTE DORVÍLIO, TANTO NAS TEMÁTICAS COMO NA 
PLENÁRIA, DEFENDEU QUE OS REGULAMENTOS DA FTGPC APROVADOS, FICARIAM 
CONDICIONADOS AOS DA CBTG, SALVAGUARDANDO AS PECULIARIDADES DO PLANALTO 
CENTRAL, SUGERIU QUE O PRESIDENTE OPTASSE PELO REGULAMENTO DA CBTG. APÓS 
DIVERSAS CONSIDERAÇÕES, TOMANDO A PALAVRA, O SENHOR DORVÍLIO COM A ANUÊNCIA 
DOS DIRETORES PRESENTES, ESCLARECEU QUE APESAR DE TER DEFENDIDO ESSA 
POSIÇÃO, A MESMA NÃO FICOU EXPLICITADA NO NOSSO REGULAMENTO ARTÍSTICO 
APROVADO, E QUE OS REGULAMENTOS EXISTEM PARA SEREM CUMPRIDOS, POIS O QUE 
VALE É O QUE ESTÁ ESCRITO, NÃO TENDO A DIRETORIA EXECUTIVA PODERES PARA 

!  1



MODIFICAR MATÉRIAS APROVADAS EM CONVENÇÃO, APESAR DE SER O ENTENDIMENTO DE 
TODOS.  DIANTE DO EXPOSTO, O MANUAL DE DANÇAS EM VIGOR PARA O 12º FEGARP SERÁ 
O REGULAMENTO ARTÍSTICO APROVADO NA 4ª CONVENÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA DO 
PLANALTO CENTRAL, EM LUZIÂNIA – GO, O QUAL JÁ ESTÁ DISPONIBILIZADO NO SITE DA 
FTGPC.   PROSSEGUINDO, O SENHOR PRESIDENTE SOLICITOU À SECRETÁRIA GERAL, 
ENVIAR CONVITE AO SENHOR CELSO SOUZA SOARES - PRESIDENTE DA CBTG, PARA 
PROFERIR PALESTRA DE ABERTURA E À SENHORA DULCE FELHAUER, PARA PARTICIPAR 
DOS TRABALHOS, NO 12º FEGARP. NADA MAIS HAVENDO A TRATAR O SENHOR DORVÍLIO 
AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS DANDO POR ENCERRADA A PRESENTE REUNIÃO, QUE 
EU, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA, LAVREI A PRESENTE, QUE VEM ASSINADA POR 
MIM E PELO SENHOR PRESIDENTE DA FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA DO 
PLANALTO CENTRAL. 
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FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL – FTGPC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO QUARENTA E SETE (47) DA REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA DA 
FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL – FTGPC, COM A 
PARTICIPAÇÃO DOS COORDENADORES DAS REGIÕES E PATRÕES DOS CTG´S. 

AOS 06 DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E QUATRO, NA SEDE SOCIAL DO CTG 
JAYME CAETANO BRAUN, NO SETOR DE CLUBES SUL, EM BRASÍLIA/DF, SOB A 
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DORVÍLIO JOSÉ CALDERAN, TENDO COMO SECRETÁRIA A 
SENHORA. LOIVA LOPES CALDERAN E DEMAIS PRESENTES REGISTRADOS EM LISTA DE 
PRESENÇA, REUNIRAM-SE PARA REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA DA FTGPC, COM A 
PARTICIPAÇÃO DOS COORDENADORES DAS REGIÕES E DOS PATRÕES DA FTGPC. A 
SENHORA LOIVA LOPES CALDERAN APRESENTOU AS BOAS VINDAS AOS PRESENTES E 
P R O C E D E U A L E I T U R A D A PA U TA D A R E U N I Ã O . F O I C O N V O C A D O 
EXTRAORDINARIAMENTE O SENHOR SALVADOR CARDOSO PARA SECRETÁRIO DA MESA. 
O SENHOR DORVÍLIO JOSÉ CALDERAN AO TRATAR O PRIMEIRO ITEM DA PAUTA 
APRESENTOU O SENHOR NELSON MAGGIONI, VICE-PRESIDENTE DA FTGPC AOS 
PATRÕES E SEUS ACOMPANHANTES. O SENHOR DORVÍLIO JOSÉ CALDERAN FEZ UM 
RELATO DAS ATIVIDADES DESENVOLVIDAS COMO PRESIDENTE DA FTGPC, DURANTE A 
GESTÃO 2.003/2.005 E PROPÔS METAS, SALIENTANDO OS SEGUINTES TÓPICOS: DOS 
CTG´S LOCALIZADOS NA ÁREA DE ABRANGÊNCIA DA FTGPC QUE AINDA NÃO ESTÃO 
FILIADOS; DOS CURSOS TRADICIONALISTAS QUE ESTÃO SENDO MINISTRADOS AOS 
PARTICIPANTES DO MOVIMENTO GAÚCHO; DOS EVENTOS ARTÍSTICOS QUE HAVIA 
APENAS UM E ATUALMENTE SÃO QUATRO AO LONGO DO ANO; DOS RODEIOS CRIOULOS 
REGIONAIS QUE AINDA NÃO HAVIAM SIDO IMPLEMENTADOS, E QUE EM BREVE AGUARDA 
SUCESSO E QUE ESSA REGIONALIZAÇÃO PERMITIRÁ A PARTICIPAÇÃO DE TODOS, 
INCLUSIVE DOS PEQUENOS CTG´S; DOS COORDENADORES REGIONAIS E A 
DESCENTRALIZAÇÃO ADMINISTRATIVA; DA CRIAÇÃO DE UM CALENDÁRIO ÚNICO PARA 
OS CTG´S; DA RELAÇÃO DE SÓCIOS E SEUS DEPENDENTES QUE SEJAM ENCAMINHADAS 
PELOS PATRÕES ATÉ JANEIRO DE 2.005; DO SITE DA FTGPC E CBTG, TENDO O SENHOR 
WILSON PORTO APRESENTADO SUA FUNCIONALIDADE E DIRIMIDO DÚVIDAS; DA 
PARTICIPAÇÃO NOS EVENTOS, COMO POR EXEMPLO 7º FENART, JOGOS 
TRADICIONALISTAS, EXPOTCHÊ, FEGARP, CONGRESSOS E CONVENÇÕES DA CBTG; DA 
DECEPÇÃO RELATIVA A NÃO PARTICIPAÇÃO NO CONCURSO DE PRENDAS E PEÕES DA 
CBTG, EM LUCAS DO RIO VERDE/MT E AINDA, DA PARTICIPAÇÃO NOS EVENTOS, 
REUNIÃO DE PATRÕES, CURSOS DE TRADICIONALISMO, CONVENÇÃO TRADICIONALISTA 
DA FTGPC, PALESTRA COM TEMA “FAMÍLIA”, SEMANA FARROUPILHA, E POR FIM, AS 
VISITAS ITINERANTES AOS CTG´S FILIADOS. AO TRATAR DO SEGUNDO ITEM DESTA 
REUNIÃO, O SENHOR DORVÍLIO FEZ MENÇÃO À PARTICIPAÇÃO NO FENART, NO RODEIO 
CRIOULO NACIONAL E NOS JOGOS TRADICIONALISTAS A SEREM REALIZADOS NA CIDADE 
DE SANTIAGO/RS, NO MÊS DE JANEIRO/2.005. A FTGPC MONTARÁ UM SINGELO 
ACAMPAMENTO, COM CAPACIDADE MÁXIMA DE CEM PESSOAS. SERÁ RIFADO UM DVD 
PARA CUSTEAR PARTE DAS DESPESAS DOS PARTICIPANTES NO EVENTO EM QUESTÃO. 
COUBE AO SENHOR ANTÔNIO AMARO DIRIMIR AS DÚVIDAS. O SENHOR EMÍLIO PUTON 
SOLICITOU EMPENHO DOS PATRÕES QUANTO A UNIÃO DOS PARTICIPANTES NO EVENTO 
E INFORMOU QUE SERÃO CONFECCIONADAS AS CAMISAS DA FTGPC, DE USO 
OBRIGATÓRIO NAS PROVAS, SENDO QUE  O DESCUMPRIMENTO DESSA NORMA 
IMPEDIRÁ A PARTICIPAÇÃO DO CONCORRENTE. A SENHORA LOIVA CALDERAN 
MANIFESTOU-SE SOBRE A DESUNIÃO DA ARTÍSTICA NO ÚLTIMO NACIONAL. O SENHOR 
PAULO MOACIR BAMBIL INFORMOU QUE A FTGPC NÃO POSSUI RECURSOS PARA 
FINANCIAR QUALQUER UTENSÍLIO, PRINCIPALMENTE, AS CAMISAS. O SENHOR DORVÍLIO 
CALDERAN, POR FIM, DECIDIU INFORMAR AOS PARTICIPANTES SOBRE A CONFECÇÃO 
DAS CAMISAS CABENDO AOS PATRÕES EFETUAR O DEPOSITO DO VALOR 
CORRESPONDENTE NA CONTA DA FTGPC. A SENHORA NARA LUCAS MANIFESTOU-SE 
SALIENTANDO QUE EM DOIS EVENTOS EXTERNOS, NÃO HOUVE UNIDADE E TORCIDA 
POSITIVA EM PROL DAS ENTIDADES CO-IRMÃS. O SENHOR EMÍLIO PUTON APRESENTOU 
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AS PLANILHAS CAMPEIRAS E REPASSOU CÓPIAS AOS CTG´S. PARA INSCRIÇÃO NO 
NACIONAL, SOLICITOU CÓPIA DOS RG´S OU CERTIDÕES DE NASCIMENTO. O SENHOR 
WILSON PORTO INFORMOU QUE SERÁ OBRIGATÓRIA A APRESENTAÇÃO DA CARTEIRA 
DA CBTG. O SENHOR EMÍLIO PUTON SOLICITOU A INDICAÇÃO DE DOIS NARRADORES 
PARA O EVENTO. O SENHOR ANTONIO AMARO DIRIMIU DÚVIDAS SOBRE A ESPORTIVA E A 
ARTÍSTICA. QUANTO AO PRIMEIRO TEMA, DISSE QUE FOI SELECIONADO OS QUATORZE 
MELHORES PONTUADOS NO BOLÃO E DESIGNADOS PARA REPRESENTAR A FTGPC NOS 
JOGOS TRADICIONALISTAS. DISSE AINDA QUE O BOLÃO FEMININO NÃO POSSUI 
REPRESENTAÇÃO E QUE NÃO HOUVE ALTERAÇÃO NO REGULAMENTO. AS EQUIPES DE 
BOCHA MASCULINA E FEMININA SERÃO TAMBÉM MISTAS, COMPOSTAS POR ATLETAS DAS 
TRÊS REGIÕES TRADICIONALISTAS. PARA A TAVA FORAM CLASSIFICADAS AS TRÊS 
EQUIPES MELHORES PONTUADAS SENDO A PRIMEIRA CLASSIFICADA DA SEGUNDA RT, 
SEGUIDO DE DUAS EQUIPES DA PRIMEIRA RT. NO TRUCO FORAM CLASSIFICADAS TRÊS 
EQUIPES DA PRIMEIRA RT. SEGUINDO O SENHOR ANTONIO AMARO PROCEDEU A 
LEITURA DA RELAÇÃO DOS ATLETAS CLASSIFICADOS INFORMANDO A MESMA, BEM 
COMO  A INDUMENTÁRIA APROPRIADA, ENCONTRAM-SE NO SITE DA FTGPC. COM 
RELAÇÃO A ARTÍSTICA  INFORMOU QUE O PRAZO PARA INFORMAR DA A DESISTÊNCIA DE 
GRUPO DE DANÇA É DE SESSENTA DIAS. O SENHOR JOÃO CÉSAR MALHEIROS 
INFORMOU QUE O GRUPO JUVENIL DO CTG SINUELO DOS GERAIS NÃO PARTICIPARÁ DO 
NACIONAL. A SENHORA MARIA CLEUSA GUERRA INFORMOU QUE O GRUPO MIRIM DO 
CTG ESTÂNCIA GAÚCHA DO PLANALTO NÃO PARTICIPARÁ DO NACIONAL. DESTA FORMA, 
SERÃO CONVOCADOS OS GRUPOS MIRIM E JUVENIL DO CTG PORTEIRA DA SAUDADE. 
NÃO FOI APRESENTADA A RELAÇÃO DOS INDIVIDUAIS, MAS FOI SOLICITADO QUE CASO 
ESTEJAM IMPEDIDOS DE PARTICIPAR QUE A FTGPC SEJA COMUNICADA. NO TERCEIRO 
ITEM DA PAUTA O SENHOR DORVÍLIO TRATOU DA PROGRAMAÇÃO DAS ATIVIDADES DE 
2.005 E QUE DE ACORDO COM O REGULAMENTO AS RTS DEVERÃO ELEGER SEUS 
COORDENADORES ATÉ MARÇO/2.005. TOMANDO A PALAVRA O SENHOR ANTÔNIO AMARO 
CONVOCOU A REUNIÃO DE PATRÕES, COM O OBJETIVO DE ELEGER O COORDENADOR 
DA 1ª RT, PARA O DIA 19 DE MARÇO DE 2.005. SEGUINDO O SENHOR DORVÍLIO CALDERAN 
APRESENTOU O PROJETO DO PRIMEIRO FESTIVAL “PLANALTO CENTRAL ENCANTO”, 
INFORMANDO QUE AS INSCRIÇÕES DEVERÃO SER REALIZADAS ENTRE 1º DE MARÇO E 
05 DE ABRIL DE 2.005. O EVENTO SERÁ REALIZADO NOS DIAS 10, 11 E 12 DE JUNHO DE 
2.005, COM O CUSTO ESTIMADO EM TREZENTOS MIL REAIS. SERÁ REALIZADA UMA PRÉ-
SELEÇÃO E TERÁ PREMIAÇÕES. O SENHOR ROBERTO CONTRI EXPLANOU AOS CTG´S DA 
SEGUNDA RT SOBRE O REGIONAL ARTÍSTICO E INCUMBIU O CTG SINUELO DOS GERAIS 
DA SUA REALIZAÇÃO. QUANTO A REALIZAÇÃO DO REGIONAL ARTÍSTICO DA TERCEIRA RT 
NÃO HOUVE DEFINIÇÃO POR NÃO HAVER REPRESENTANTE DESSA REGIÃO. O SENHOR 
ANTONIO AMARO INFORMOU QUE O FEGARP E O CONCURSO DE PRENDA E PEÕES DO 
ANO 2.005 DEVERÃO SER REALIZADOS NA ÁREA DE ABRANGÊNCIA DA SEGUNDA RT, 
DEVENDO SER INFORMADO O LOCAL DA SUA REALIZAÇÃO ATÉ O DIA 30 DE NOVEMBRO 
DE 2.004. O SENHOR ANTONIO AMARO APROVEITOU A OCASIÃO PARA ENTREGAR AOS 
PARTICIPANTES DO REGIONAL ARTÍSTICO DE 2004 DA PRIMEIRA RT, OS RESPECTIVOS 
CERTIFICADOS DE PARTICIPAÇÃO. FORAM DEFINIDOS OS RODEIOS CRIOULOS DA 
FTGPC, PARA ANO DE 2.005, ASSIM DISTRIBUÍDOS: MARÇO - PROPOSTO NA CHAPADA 
GAÚCHA; MAIO - DIAS 20, 21 E 22 NO CTG QUERÊNCIA DO OESTE BAIANO; JUNHO - DIAS 
17, 18 E 19 NO CTG NOVA QUERÊNCIA DE CRISTALINA/GO; JULHO - DIAS 08, 09 E 10 NO 
CTG SINUELO DA SAUDADE; JULHO - DIAS 29, 30 E 31 NO CTG QUERÊNCIA GOIANA DE 
JATAÍ; AGOSTO - DIAS 26, 27 E 28 NO CTG SINUELO DOS GERAIS E EM SETEMBRO NO 
CTG ESTÂNCIA DO RIO GRANDE, CASO APROVADA A SUA FILIAÇÃO.  FOI DEFINIDO AINDA, 
QUE O REGIONAL ARTÍSTICO DA PRIMEIRA RT SERÁ REALIZADO, JUNTAMENTE, COM O 
EVENTO DO CTG SINUELO DA SAUDADE EM JULHO E QUE O FEGARP, A CARGO DA 
SEGUNDA RT, SERÁ REALIZADO NOS DIAS 22, 23 E 24 DE JULHO, EM CTG A SER 
DEFINIDO. NADA MAIS TENDO A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE DA FTGPC DEU POR 
ENCERRADO OS TRABALHOS, E EU, SALVADOR CARDOSO, SECRETÁRIO HADOC, LAVREI 
A PRESENTE ATA QUE VAI ASSINADA POR TODOS, ATRAVÉS DE LISTA DE PRESENÇA 
ANEXA, NA CONFIRMAÇÃO DA VERDADE. 

SALVADOR CARDOSO – 
SECRETÁRIO

DORVÍLIO JOSÉ CALDERAN - PRESIDENTE
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FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL-FTGPC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO QUARENTA E OITO (48) DA REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA DA 
FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL - FTGPC 

AOS DEZESSEIS DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E QUATRO, NA QI 23, 
CONJUNTO 03 CASA 02, BRASÍLIA-DF, COM A PRESENÇA DOS SENHORES DORVÍLIO 
CALDERAN – PRESIDENTE DA FTGPC, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA – 
SECRETÁRIA GERAL, WILSON DA SILVA PORTO FILHO – DIRETOR DE IMPRENSA E 
RELAÇÕES PÚBLICAS, PAULO MOACIR BAMBIL - TESOUREIRO, NARA REGINA LUCAS – 
DIRETORA SOCIAL, REUNIU-SE A DIRETORIA DA FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA 
DO PLANALTO CENTRAL. CONVIDADO PELO PRESIDENTE COMPARECEU TAMBÉM O 
SENHOR ANTONIO AMARO DA SILVEIRA NETO, COORDENADOR DA PRIMEIRA REGIÃO 
TRADICIONALISTA. DANDO INÍCIO AOS TRABALHOS O SENHOR DORVÍLIO AGRADECEU A 
PRESENÇA DOS PARTICIPANTES E TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A REALIZAÇÃO DO 
CURSO DE FORMAÇÃO TRADICIONALISTA (CFOR) NO DIA 6 PRÓXIMO PASSADO, O QUAL 
FOI MOTIVO DE DIVERSAS MANIFESTAÇÕES ELOGIOSAS POR PARTE DOS PRESENTES 
AO EVENTO. A SEGUIR INFORMOU QUE O SEMINÁRIO QUE ESTAVA SENDO 
PROGRAMADO PARA O MÊS DE MAIO DO PRÓXIMO ANO, JUNTO COM CONGRESSO 
TRADICIONALISTA DA FTGPC, NÃO DEVERÁ OCORRER EM VIRTUDE DA REALIZAÇÃO DE 
EVENTO SIMILAR EM SANTIAGO-RS, POR OCASIÃO DO NACIONAL EM JANEIRO DE 2005, 
DEVENDO EM SEU LUGAR ACONTECER UMA NOVA ETAPA DO CFOR. DANDO 
PROSSEGUIMENTO, O PRESIDENTE, ENALTECENDO O TRABALHO DESENVOLVIDO, 
PROPÔS AOS PRESENTES A CONCESSÃO DE UM CERTIFICADO DE HONRA AO MÉRITO 
AO CTG JAYME CAETANO BRAUN POR TER SEDIADO O CFOR E A REUNIÃO DA DIRETORIA 
DA FTGPC, COM A PARTICIPAÇÃO DOS COORDENADORES REGIONAIS E PATRÕES DOS 
CTG’S, TENDO SIDO APROVADO POR UNANIMIDADE. O SENHOR DORVÍLIO, DE IMEDIATO, 
PASSOU A TRATAR DO PEDIDO DE FILIAÇÃO DO CTG ESTÂNCIA DO RIO GRANDE, QUE 
FOI ASSIM DENOMINADO EM HOMENAGEM AO ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL E AO 
RIO QUE BANHA A CIDADE DE BARREIRAS, ONDE ESTÁ SEDIADO. NÃO HAVENDO 
COORDENADOR EFETIVO DA SEGUNDA REGIÃO TRADICIONALISTA O PRESIDENTE DA 
FTGPC AVOCOU PARA SI A COMPETÊNCIA DE ANALISAR E LEVAR A APRECIAÇÃO DA 
DIRETORIA PARA APROVAÇÃO, TENDO, CONTUDO SUBMETIDO À DOCUMENTAÇÃO 
ENCAMINHADA PELO CTG AO SENHOR ANTONIO AMARO, COORDENADOR DA PRIMEIRA 
REGIÃO TRADICIONALISTA, PARA QUE A EXAMINASSE E RELATASSE NESSA REUNIÃO. 
DEPOIS DE AVALIADA A SOLICITAÇÃO, ESTA FOI APROVADA, TENDO A DIRETORIA DA 
FTGPC CONCEDIDO A FILIAÇÃO PROVISÓRIA, FACE AO PRESCRITO NA LETRA B. DO 
ART. 19 (MENOS DE SEIS MESES DE FUNCIONAMENTO REGULAR). CUMPRIDO ESTE 
PRAZO, DESDE QUE NÃO HAJA NENHUMA INTERCORRÊNCIA, FICA AUTOMATICAMENTE 
APROVADA A SUA FILIAÇÃO EFETIVA. DECORRENTE DO DEBATE SOBRE O TEMA 
ANTERIOR FOI TAMBÉM APROVADA A CRIAÇÃO DE UM CERTIFICADO DE FILIAÇÃO A SER 
EXPEDIDO AOS CTG’S QUE ESTEJAM EM SITUAÇÃO REGULAR JUNTO A FTGPC, COM 
VALIDADE DE UM ANO, SENDO RENOVADO, NO MÊS DE MAIO DE CADA ANO, POR 
OCASIÃO DO CONGRESSO OU CONVENÇÃO TRADICIONALISTA. NADA MAIS HAVENDO A 
TRATAR, MAIS UMA VEZ, O SENHOR PRESIDENTE AGRADECEU A PRESENÇA E A 
ATENÇÃO DISPENSADA POR TODOS E DEU POR ENCERRADA A REUNIÃO DA QUAL EU, 
MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA – SECRETÁRIA-GERAL, LAVREI A PRESENTE ATA 
QUE VAI ASSINADA POR MIM E PELO SENHOR PRESIDENTE. 



 

FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL-FTGPC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO QUARENTA E NOVE (49) DA REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA DA 
FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL – FTGPC. 

ÀS VINTE HORAS DO DIA VINTE E DOIS DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E CINCO, 
COM A PRESENÇA DE DORVÍLIO CALDERAN – PRESIDENTE DA FTGPC, MARIA DAS 
GRAÇAS AMARO DA SILVEIRA – SECRETÁRIA GERAL, WILSON DA SILVA PORTO FILHO – 
DIRETOR DE IMPRENSA E RELAÇÕES PÚBLICAS, NARA REGINA LUCAS – DIRETORA 
SOCIAL E LOIVA LOPES CALDERAN – SECRETÁRIA GERAL ADJUNTA, REUNIU-SE A 
DIRETORIA DA FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL. 
CONVIDADO PELO PRESIDENTE COMPARECEU TAMBÉM O SENHOR ANTONIO AMARO DA 
SILVEIRA NETO, COORDENADOR DA PRIMEIRA REGIÃO TRADICIONALISTA. DANDO INÍCIO 
AOS TRABALHOS O SENHOR DORVILIO AGRADECEU A PRESENÇA DOS PARTICIPANTES, 
PASSANDO DE INÍCIO A TRATAR DA PARTICIPAÇÃO DA FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA NO FENART, RODEIO NACIONAL DE CAMPEÕES E JOGOS TRADICIONALISTAS, 
REALIZADOS EM SANTIAGO/RS. APÓS MANIFESTAÇÃO DE TODOS OS PRESENTES, FICOU 
DECIDIDA A ADOÇÃO DAS SEGUINTES PROVIDÊNCIAS: ENVIAR CORRESPONDÊNCIA DE 
AGRADECIMENTO AOS CTGS, ENALTECENDO O ESFORÇO E A DEDICAÇÃO DE SEUS 
INTEGRANTES QUE SE FIZERAM PRESENTES EM SANTIAGO E BEM REPRESENTARAM A 
FTGPC, AS QUAIS DEVERÃO SER ANEXADOS OS CERTIFICADOS DE PARTICIPAÇÃO, BEM 
COMO AS PLANILHAS DOS RESPECTIVOS PARTICIPANTES; SOLICITAR À CONFEDERAÇÃO 
BRASILEIRA DA TRADIÇÃO GAÚCHA – CBTG REMESSA DAS PLANILHAS DE DANÇAS 
TRADICIONAIS DE TODOS OS GRUPOS PARTICIPANTES, NAS CATEGORIAS MIRIM, 
JUVENIL, ADULTO E VETERANO OU QUE AS MESMAS SEJAM DISPONIBILIZADAS NO SITE 
DA CONFEDERAÇÃO, PARA QUE TODOS POSSAM TER CONHECIMENTO DOS 
RESULTADOS OBTIDOS; E, POR FIM, ENCAMINHAR CORRESPONDÊNCIA AOS 
COORDENADORES REGIONAIS, COM CÓPIA AOS PATRÕES DOS CTGS, ALERTANDO 
SOBRE A APLICAÇÃO DO DISPOSTO NO §2° DO ART. 57 DO REGULAMENTO ARTÍSTICO 
DA FTGPC, DEVENDO SER DADO O PRAZO DE TRINTA DIAS PARA APRESENTAÇÃO DE 
JUSTIFICATIVA POR PARTE DOS FALTOSOS. A SEGUIR O SENHOR AMARO FEZ UMA 
PRESTAÇÃO DE CONTAS DA AÇÃO ENTRE AMIGOS PROMOVIDA PELA FEDERAÇÃO E QUE 
ESTEVE SOB SUA RESPONSABILIDADE, COM O OBJETIVO DE INCENTIVAR A 
PARTICIPAÇÃO DO PESSOAL NO EVENTO EM SANTIAGO - RS. CONSIDERANDO QUE 
ALGUMAS ENTIDADES NÃO RESSARCIRAM O VALOR CORRESPONDENTE AOS 
TALONÁRIOS QUE LHES FORAM DISTRIBUÍDOS, FICOU DECIDIDO OFICIAR AOS CTGS 
QUE NÃO ATENDERAM AO PEDIDO REITERANDO A SOLICITAÇÃO. LOGO APÓS, USANDO 
DA PALAVRA, O SENHOR WILSON TRATOU DA NECESSIDADE DA CONFECÇÃO DA 
CARTEIRA SOCIAL PADRONIZADA, AS QUAIS ESTAVAM PREVISTAS PARA SEREM 
UTILIZADAS EM SANTIAGO E QUE SERÃO EXIGIDAS NO PRÓXIMO EVENTO NACIONAL. 
DEPOIS DE DEBATIDO O ASSUNTO, FICOU DECIDIDO QUE, NO ÂMBITO DA FTGPC, 
DEVERÁ SER IMPLEMENTADA A COBRANÇA DE TAL INSTRUMENTO DE IDENTIFICAÇÃO 
PARA PARTICIPAÇÃO NOS EVENTOS DA FEDERAÇÃO A PARTIR DO CORRENTE ANO, 
FICANDO A SECRETARIA INCUMBIDA DE ENCAMINHAR CORRESPONDÊNCIA AOS 
COORDENADORES REGIONAIS E PATRÕES DOS CTGS DANDO CONHECIMENTO DA 
DECISÃO ORA APROVADA E SOLICITANDO QUE SEJAM ADOTADAS AS PROVIDÊNCIAS 
ADEQUADAS PARA SEU ATENDIMENTO. ESGOTADO O ASSUNTO PASSOU-SE A TRATAR 
DE EVENTOS PROGRAMADOS PARA O ANO DE DOIS MIL E CINCO. INICIALMENTE 
LEVANTOU-SE A NECESSIDADE DE DETERMINAR O LOCAL ONDE SERÃO REALIZADOS O 
CONGRESSO TRADICIONALISTA E A ASSEMBLÉIA ELETIVA, OS QUAIS DEVERÃO 
OCORRER NA SEGUNDA QUINZENA DE MAIO PRÓXIMO, DEVENDO PARA TAL SER 
CONSIDERADA A POSSIBILIDADE DE QUE ACONTEÇAM JUNTAMENTE COM OUTRA 
ATIVIDADE JÁ PROGRAMADA PARA O PERÍODO. NA SEQÜÊNCIA, POR SE TRATAR DE UM 
EVENTO DE GRANDE ENVERGADURA, MERECEU ATENÇÃO ESPECIAL E DEBATE ENTRE 
OS PRESENTES A REALIZAÇÃO DO PLANALTO CENTRAL ENCANTO, PROGRAMADO PARA 
O MÊS DE JUNHO NO DECORRER DA EXPOTCHÊ. SOBRE O PLANALTO CENTRAL 
ENCANTO O SENHOR DORVÍLIO INFORMOU QUE TEM MANTIDO CONTATO COM O 
SENHOR RÔMULO, ORGANIZADOR DA FEIRA, O QUAL ESTÁ TOMANDO AS PROVIDÊNCIAS 
PARA CAPTAR OS RECURSOS NECESSÁRIOS PARA A CONCRETIZAÇÃO DO FESTIVAL. OS 
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DEMAIS EVENTOS DA FTGPC DEVERÃO OCORRER DE ACORDO COM A PROGRAMAÇÃO 
ESTABELECIDA EM REUNIÃO REALIZADA EM NOVEMBRO PRÓXIMO PASSADO, DEVENDO 
O FEGARP E O ENCONTRO ESPORTIVO SER SEDIADOS PELO CTG NOVA QUERÊNCIA, EM 
BURITIS/ MG. APROVEITANDO A OPORTUNIDADE O SENHOR AMARO CONFIRMOU A 
REALIZAÇÃO DO ENCONTRO DE PATRÕES DA 1ª RT PARA O DIA DEZENOVE DE MARÇO, 
QUANDO DEVERÃO SER ELEITOS O NOVO COORDENADOR REGIONAL E O VICE-
COORDENADOR E, PARA O QUAL CONVIDOU O PRESIDENTE E DEMAIS MEMBROS DA 
DIRETORIA DA FEDERAÇÃO. NADA MAIS HAVENDO A TRATAR O PRESIDENTE MAIS UMA 
VEZ AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS QUE ALI SE ENCONTRAVAM E DEU POR 
ENCERRADA A PRESENTE REUNIÃO DA QUAL EU, MARIA DAS GRAÇAS AMARO DA 
SILVEIRA, LAVREI A PRESENTE ATA QUE APÓS LIDA E APROVADA SERÁ ASSINADA POR 
MIM E PELO PRESIDENTE.
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FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL- FTG-PC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO CINQUENTA (50) DA REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA DA FEDERAÇÃO 
TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL – FTG-PC. 

Às vinte e uma horas do dia vinte e nove do mês de março de dois mil e cinco, na sede do CTG 
Jayme Caetano Braun em Brasília –DF, reuniu-se a diretoria da Federação Tradicionalista Gaúcha 
do Planalto Central com a presença dos Senhores Dorvílio Calderan – Presidente da FTG-PC, 
Maria das Graças Amaro da Silveira – Secretária Geral, Wilson Porto – Diretor de Imprensa e 
Relações Públicas, Nara Regina Lucas – Diretora Social, Loiva Lopes Calderan – Secretária Geral 
Adjunta e Paulo Moacir Bambil – Tesoureiro Geral. Por convite do Presidente Dorvílio participaram 
os senhores: Antonio Amaro da Silveira Neto – Coordenador da Primeira Região Tradicionalista, 
Edson Luis Cardoso Flores e Herton Luiz Ávila Ferreira – Patrão e Capataz Geral do CTG Jayme 
Caetano Braun, respectivamente, para tratar de dois assuntos: Congresso Tradicionalista Gaúcho 
e concurso de prendas e peões da FTG-PC. O Presidente Dorvílio deu inicio aos trabalhos 
cumprimentando a todos e agradecendo ao Patrão Edson Flores pela sempre costumeira 
acolhida, convidando a todos para juntos elevarmos nossos pensamentos ao patrão celeste 
rezando um Pai Nosso. Iniciando o estabelecido na pauta, o Senhor Dorvílio esclareceu que em 
decorrência da necessidade da definição de um local para a realização do Congresso 
Tradicionalista na última semana de maio, em virtude da ausência do Patrão Edson, por motivo de 
viagem, havia solicitado ao Capataz Geral, Senhor Ferreira para fazer esta reunião a fim de tratar 
dos detalhes para a realização desse Congresso, já que o Patrão havia demonstrado interesse em 
realizá-lo no CTG Jayme Caetano Braun, passando de imediato a palavra ao Patrão Flores que 
cumprimentou o Presidente da FTG-PC; o senhor Wilson Porto – Diretor Geral da CBTG e aos 
demais membros da Diretoria, externado sua satisfação em receber a todos no galpão do CTG 
salientou que mesmo existindo preocupações quanto à realização do evento, ratificava o interesse 
em atender à solicitação da Federação para a realização do Congresso, mas que para isto se 
fazia necessário tomar conhecimento de tudo que irá ocorrer e os encargos para tal e que de 
antemão está disposto a ajudar, mas que tudo depende da participação de todos. O Senhor 
Dorvílio agradeceu ao Patrão Flores informando que a FTG-PC fará toda sua parte de Secretaria 
contando com o apoio logístico do CTG. Foi ainda considerada e debatida a realização do 
Concurso de Peões, que, por força regulamentar, deveria ser realizado junto com o 
Congresso na segunda quinzena de maio dos anos impares, e não junto com o de prendas 
por ocasião do FEGARP, pois este teve seu período de realização modificado na última 
Convenção em Luziânia e, que, talvez por um lapso, naquela ocasião o Concurso de Peões 
não teve também seu período de realização alterado.  Após esses esclarecimentos o 
assunto foi colocado à apreciação dos presentes.  Tomando a palavra a Senhora Loiva 
agradeceu ao Patrão Flores, dizendo da sua alegria pela realização do Congresso e da 
Assembléia Geral Eletiva no CTG Jayme Caetano Braun. O Presidente Dorvílio informou ainda, 
que o CTG Querência do Oeste Baiano havia demonstrado grande interesse na realização do 
Congresso, que havia prometido fazer o melhor possível, a exemplo do último Congresso e 
Assembléia Eletiva realizada naquele CTG, mas que tanto a sua Diretoria como os Patrões 
acharam que, pela sua localização ser muito distante, o melhor seria trazer esse evento para 
Brasília, optando pela centralização e facilitando o acesso para todos e, conseqüentemente, 
possibilitando termos um evento com um número maior de participantes.  Continuando com a 
discussão da realização do Concurso de Peões, após longo debate a respeito, foi decidido 
que o regulamento deveria ser cumprido, contudo, considerando-se que o prazo para as 
inscrições junto às coordenadorias estipulado pelo Regulamento do Concurso de Peões 
havia se esgotado naquela data e que Sr. Antonio Amaro, Coordenador da 1ª RT, ali 
presente informou que não havia inscrições na 1ª RT, resolveu-se consultar as demais 
regiões, sendo, de imediato, tentado  contato telefônico com o Sr. Sandro Henkes da 3ª RT, 
como não foi conseguido esse contato telefônico, o mesmo foi realizado com a Diretora 
Artística da FTG-PC, Senhora Hiara Cesca, que respondeu pela Coordenadoria da 3ª Região 
e com o Vice-Presidente da FTG-PC, Senhor Mauro Roberto Contri, da Coordenadoria da 2ª 
Região Tradicionalista, os quais informaram não ter recebido qualquer inscrição para o 
citado certame. Em não havendo a indicação de candidatos no prazo estabelecido, e como 
o Estatuto no seu artigo 66, faculta à Diretoria resolver os casos omissos, após informação 
das três regiões foi, por unanimidade, decidido que o Concurso de Peões será realizado 
juntamente com o Concurso de Prendas no mês de julho vindouro em Buritis – MG, por 



ocasião do FEGARP. Confirmada a realização do Congresso Tradicionalista Gaúcho com a 
Assembléia Geral Eletiva nas dependências do CTG Jayme Caetano Braun, foi determinada a 
realização de uma próxima reunião da Diretoria Executiva para a elaboração do Programa desse 
Congresso. A seguir o Senhor Presidente teceu comentário sobre o festival “Planalto Central 
Encanto” o qual está previsto para ser realizado na Expotchê no próximo mês de junho, mas que 
vem encontrando dificuldade para captação de recursos, tendo em vista que um evento dessa 
envergadura a nível nacional tem um custo aproximado de R$ 300.000,00, disse, ainda, que o 
Senhor Rômulo Mendonça, responsável pela realização da Expotchê, apesar das dificuldades que 
está enfrentando, está envidando todos os esforços para a captação dos recursos necessários, 
mesmo que não consiga o montante para um evento a nível nacional, ele acredita que se possa 
fazer algo a nível regional. Salientou, ainda, que, apesar do pequeno lapso de tempo que temos 
até junho, está esperançoso que o festival possa ser realizado ainda este ano. Nada mais 
havendo a tratar o Senhor Presidente agradeceu mais uma vez a presença de todos e em 
especial ao Patrão Flores pela colaboração prestada, encerrando a reunião, que eu, Maria das 
Graças Amaro da Silveira, Secretária Geral, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada vem 
assinada por mim e pelo Presidente da Federação Tradicionalista Gaúcha do Planalto Central – 
FTG-PC. 



 

FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA 
GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL- FTG-PC. 

BRASÍLIA – DF. 

ATA NÚMERO CINQUENTA E UM (51) DA REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA DA 
FEDERAÇÃO TRADICIONALISTA GAÚCHA DO PLANALTO CENTRAL – FTG-PC. 

Às vinte e uma horas do dia dezoito de abril de dois mil e cinco, na SHIS QI 23 conjunto 03 casa 
02, Brasília – DF, reuniu-se a diretoria da Federação Tradicionalista Gaúcha do Planalto Central 
com a presença dos Senhores(as): Maria das Graças Amaro da Silveira – Secretária Geral, Wilson 
Porto – Diretor de Imprensa e Relações Públicas, Nara Regina Lucas – Diretora Social, Loiva 
Lopes Calderan – Secretária Geral Adjunta e Paulo Moacir Bambil – Tesoureiro Geral, contando 
com a participação dos senhores: Antonio Amaro da Silveira Neto – Coordenador da Primeira 
Região Tradicionalista e Ademir Cenci – Coordenador Eleito da Primeira Região Tradicionalista, 
sem a presença do Presidente Dorvílio José Calderan por motivo de viagem ao Rio Grande do 
Sul, o qual participava do funeral do seu irmão que sofreu um acidente dia 18 último. A reunião foi 
realizada apesar da ausência do Presidente, tendo em vista o cumprimento de prazos para 
convocação do Congresso a ser realizado nos dia vinte e oito e vinte e nove de maio de dois mil e 
cinco, na sede do CTG Jayme Caetano Braun em Brasília – DF.  Em atendimento à pauta, no que 
diz respeito à realização do Congresso com a Assembléia Geral Eletiva, ficou estabelecida a 
seguinte programação: O Congresso terá o seu início na sexta-feira (vinte e oito): nove horas - 
Sessão Preparatória seguida da Sessão Solene de abertura; dez horas e trinta minutos - Oficina 
de Poesia e Arte Declamatória a cargo da senhora Jurema Chaves; treze horas - almoço; quatorze 
horas e trinta minutos - Palestra sobre a Liderança no Movimento Tradicionalista a cargo do 
Senhor Josemar Basso, encerrando os trabalhos do dia às vinte e uma horas e trinta minutos, com 
jantar dançante de confraternização oferecido pela diretoria da FTGPC aos patrões, delegados e 
demais participantes do evento.  Os trabalhos do Congresso retornarão no sábado (vinte e nove): 
dez horas – Sessão Ordinária da Assembléia Geral Eletiva e Sessão Solene de Encerramento; 
finalizando com almoço às treze horas. Prosseguindo o Tesoureiro Geral solicitou que a Secretaria 
Geral oficiasse ao Conselho Deliberativo informando que, em atendimento ao artigo 46 do 
Estatuto, já se encontram à disposição o Balanço e Relatório da Execução Orçamentária da 
gestão 2003/2005 da FTGPC. Foi decidido ainda que todas as informações sobre o Congresso 
sejam disponibilizadas no site da Federação e que o Edital de Convocação deverá ser enviada de 
acordo com o Estatuto. Continuando foi debatido mais uma vez a necessidade das Carteirinhas da 
FTG-PC e após diversas ponderações decidiu-se que as carteirinhas, conforme decidido em 
reunião anterior, serão exigidas no Congresso, mesmo que provisórias, até que sejam feitas as 
carteirinhas definitivas nos moldes da CBTG.   Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a 
presente reunião, que eu, Maria das Graças Amaro da Silveira, lavrei a presente ata que após lida 
e se aprovada vem assinada por mim e os demais presentes.


